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Oswaldo Medina Ruvalcaba
Nació en la colonia López Mateos, el 22 

de Diciembre de 1976; a la edad de primaria 
asistió a la Fernando Montes de Oca, de 
Lomas Altas; a la secundaria Federal 10, de 
la colonia Santa Teresita; al CEBETIS 100, 
de Puga (hoy Francisco I. Madero), en donde 
termino la carrera técnica en turismo (1993-
1996); y en La Unidad Académica de Turismo 
de La Universidad Autónoma de Nayarit, la 
licenciatura en Turismo.

Con el anteproyecto de tesis ‘Cocodrilario 
Ecoturístico’, con el diseño a conciencia de 
proteger el hábitat natural del medio ambiente, 
así como la seguridad de los turistas; donde 
convivan hombre y naturaleza, con el menor 
daño posible para la flor y la fauna, con la 
asesoría del Doctor José Barreto.

Un cocodrilario de 10 hectáreas -como 
el segundo a nivel Latinoamérica que logre 
competir con Gator Land (Tierra de Cocodrilos) 
de Orlado, Florida-, éste con ubicación en 
Santa Cruz de las Haciendas, dentro de las 
Marismas Nacionales, como un lugar fantástico 
de recreación e investigación.

Con instalaciones de madera, techos de 
palapa, mobiliario rústico, comunicación satelital, 
energía solar y cercana a la carretera por el 
rumbo de Tuxpan; para empezar con caseta 
de información y recepción con su respectiva 
reglamentación, artesanías, comida regional, 
mágicos estilo costeño, pescado zarandeado, 
tortillas hechas a mano y chile en su respectivo 
molcajete.

Sala de espera, restaurante, alberca, 
piscícola en donde el visitante pueda pescar 
lo que se quiera comer y 
un zoológico con animales 
de la región como tejones, 
leoncillo, lince, víboras, 
tortugas y los reyes del 
lugar, los cocodrilos.

Con un centro de 
espectáculos, tipo romano, 
con un máximo de 500 
personas para cuidar 
que los animales no se 
estresen con tanto ruido 
y la presencia del ser 
humano.

Con un recorrido para 
cuatro acuaterrarios, el 
primero para cocodrilo 
recién nacidos a un año, 
el segundo de uno a dos 

años, el tercero para jóvenes cocodrilos y el 
cuarto para adultos, su reproducción el que 
estará cerrado en tiempo de celo y apareamiento.

En resumen, el recorrido se hará por 
acuaterrarios, luego zoológico, centro de 
espectáculos, en lancha para pescar la cena 
-que será en el restaurante- y finalmente el 
centro de espectáculos en donde se verá como 
cazan los cocodrilos su cena de acuerdo a 
la ley de la naturaleza de supervivencia por 
hambre y no por depredación. 

Las instalaciones contarán con un almacén 
de huevo de cocodrilo para reproducción, 
producción de carne para alimentación humana 
y conservación de pieles para el mercado, tanto 
nacional, como extranjero.

El avance es excelente, 
hay terreno, el enlace con las 
dependencias federales en la 
materia para bajar recursos 
como Semarnat, Sagarpa, 
fundaciones nacionales 
y extranjeras y el Banco 
Mundial con la asesoría de 
la licenciada Mary Carmen 
Vega. El proyecto cuenta 
con subrogación económica, 
estrategias de mercado, 
organización para hacer 
realidad un sueño que nació 
en el año 2002.

Antes del proyecto anterior, 
con su papa tenían en mente 
otro qué consistía en una 
Discoteque Futurista en forma 
de Platillo Volador con toda la 

Luego del proceso electoral del próximo 
domingo a celebrarse en Nayarit, arranca 
la campaña rumbo al 2017 para elegir 
regidores, diputados locales, presidentes 
municipales y el sucesor de Roberto Sandoval 
Castañeda, que el 17 de septiembre de ese 
año concluye su administración, efecto en 
el que los partidos políticos están pensando 
y obviamente los aspirantes se mueven y 
tratan de salir en la foto. 

En días pasados el presidente del Comité 
Directivo Estatal del Pan, Ramón Cambero 
Pérez, habló respecto al tema y refiere 
que el instituto que maneja cuenta con tres 
prospectos, el primero es Antonio Echevarría 
García, le sigue Ivideliza Reyes Hernández y 
pretende meterse Polo, aunque este último 
pudiese sumarse a alguno de los citados, por 
el resultados al pésimo trabajo que realiza 
al frente del gobierno de Tepic. La república 
mexicana todo el tiempo se encuentra en 
elecciones, termina un proceso cuando faltan 
dos años para el siguiente y los grupos ya se 
mueven y comienzan a trabajar, y en forma 
prematura hasta conforman los gabinetes 
y se reparten el pastel, sin valorar muchas 
veces al ciudadano que es quien define 
con su voto. 

El 17 de septiembre el actual gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
cumple el cuarto año de su gobierno, y se 
dice, que de esa fecha viene el declive, pero 

es hasta el último minuto en que todavía 
manda y sigue teniendo agua el bule, según 
expresiones de la ciudadanía y los políticos. 
No hay duda que al interior del PAN las cartas 
fuertes serán Antonio Echevarría García e 
Ivideliza, el primero joven empresario hijo 
de un ex gobernador y la actual senadora, 
en tanto que la segunda mujer que ha sido 
presidenta municipal, legisladora local y 
diputada federal,

En tanto el muchacho seguramente contará 
con el respaldo de sus padres, que gozan de 
una situación económica holgada y fácilmente 
podrían costear la campaña al cachorro del 
matrimonio. Es lógico que para ganar una 
elección de Estado se requiere de una alianza 
de partidos, similar a la conformada por el ex 
priista Antonio Echevarría Domínguez, que 
junto a todas las corrientes y la coyuntura 
del mal gobierno y con el apoyo del pueblo 
logró llegar al poder. En el caso del Partido 
Revolucionario Institucional PRI, también tiene 
una terna con que jugar para el 17, misma 
que la conforma la senadora Margarita Flores 
Sánchez, Raúl Mejía González y Manuel 
Cota Jiménez, quienes habrán de ponerse 
de acuerdo en su momento para respaldarse 
entre sí, al tiempo que el CEN determine los 
métodos de selección del abanderado. En 
tanto llega el 2017 en que se celebre la otra 
campaña, esperemos el resultado del próximo 
domingo en que los ciudadanos definirán el 
veredicto en torno a cuál partido respaldar.

Todavía no pasa esta elección federal y ya 
muchos se calientan para el 2017 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Por Ángel 
Carbajal 

Aguilar
El Personaje 
de la Semana
El Personaje 
de la Semana

ambientaciones extraterrestre, la que se tenía 
proyectada comprar un terreno, para hacerla 
a realidad por la calle Independencia, frente 
al periódico Meridiano.

Y lo inesperado llegó…, fue precisamente 
el día 13 de febrero del 2002 y el día de su 
graduación que falleció su papá Marcelino 
Medina Ismerio, primo del entonces Senador 
de La Republica José Luis Medina Aguiar, su 
papá iba a poner el capital, todo se vino abajo, 
aunque cuenta con su mamá Rosalva Ruvalcaba 
Luna, que gracias a Dios vive, y sus hermanos 
Julián Palacios Ruvalcaba y María Guadalupe 
Medina Ruvalcaba.

 
En su proyecto contó con la asesoría del 

maestro Rafael Gutiérrez quien le recalcaba 
todas las ventajas par a el futuro, generar fuentes 
de empleo y que además sería un boom para 
el turismo con grandes inversiones nacional y 
extranjero, en ese proyecto hacia equipo con 
Gabriel Rodríguez Zarate quien se desesperó 
y se fue a USA, además de que era ciudadano 

estadounidense.
Con la asesoría y la motivación de la licenciada 

Mary Carmen Vega tiene visualizado el 2016 
para ver cristalizado su sueño lo que será 
la punta de lanza para que llegue a Nayarit 
inversión ecoturista.

Para subsidiar sus proyectos ha tenido que 
trabajar como laminero, pintor de autos y d 
casas, herrero, mesero, carpintero, fontanero, 
ayudante de albañil y como maestro de artes 
marciales.

Su familia es su esposa Lilia Rocío Ávila Pérez, 
sus hijos Ariel Oswaldo y Bryan Emmanuel. Sus 
sueños también construir un hospital con los 
avances científicos y tecnológicos de primer 
mundo cerca del cocodrilario.

Dice ser una persona que lucha por lo que 
quiere, aunque sea a largo plazo, sincero, se 
adapta a las presiones y ante la adversidad, 
es positivo y lucha por ser un buen ejemplo 
para sus hijos.
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*Grupo de músicos de Tepic.

Cesarán funcionarios que sorprendan con 
carros oficiales en la Jornada Electoral

Se quejan de los encargados 
de bares y cantinas 

Por: Bertha Alvarez 

Sobre advertencia no hay 
engaño, la notificación fue clara 
para todos los funcionarios del 
gobierno de Roberto Sandoval 
Castañeda: aquel que haga uso 
indebido de un vehículo oficial 
durante este fin de semana y en 
especial en la jornada electoral, 
en automático, será “cesado”.

La Contraloría del Estado, 
emitió la circular a todas las 
Secretarías de Estado y organismos 
descentralizados, ordenando que 
los vehículos oficiales deberán 
estar resguardados a partir de 
las cuatro de la tarde de este 
viernes 5 de junio hasta las 8:00 
de la mañana del próximo lunes, 
un día después de las elecciones 
en que los nayaritas votarán por 
el diputado federal de su distrito.

Las sanciones entrarán en vigor 
a partir del tiempo que estableció 
la dependencia, tal y como lo 
establece el reglamento de Control 
Vehicular, la más drástica será el 
“cese” inmediato de los funcionarios 

que desacaten la orden, dijo el 
Contralor, Mario Pacheco

“Será cesado, la indicación es 
directa, los vehículos tienen que 
estar resguardados para cuidar 
que no se cometan falta durante 
la jornada electoral”.

Sostuvo que “con oficio de 
comisión” únicamente podrán 
circular las unidades de las 
dependencia de Protección Civil 
y Rescate, de Seguridad Pública y 
las unidades de salud asistenciales.

Dijo que supervisores de la 
dependencia o de las mismas 
secretarias de estado estarán 

alertas de que los servidores 
públicos conduzcan las unidades 
de manera inapropiada para lo 
que es su función pública, sino 
se harán acreedores a multas, la 
suspensión de sus actividades y 
el cese de su cargo, dependiendo 
de la falta.

Dijo que el utilizar una unidad 
oficial durante el proceso electoral 
amerita una sanción muy grave, las 
oficinas de la Contraloría ubicadas 
en Zacatecas 30, estarán abiertas 
todo el día domingo, para recibir 
quejas o denuncias de particulares 
contra algún funcionario que incurra 
en una falta.

Por: Martín García 
Bañuelos

Tepic- Un numeroso grupo de 
músicos de Tepic, integrantes 
y afil iados a la CROM, se 
quejan de la manera 
arbitraria y cruel de los 
encargados o dueños 
de los negocios de 
bares y cantinas, al 
poner  a funcionar 
la rockola cuando 
ellos le están tocando 
música a los clientes 
que solicitan de sus 
servicios en esos 
lugares, ya que ellos 
a eso se dedican para 
llevar el sustento a 

sus familias.
Señalaron a este comunicador, 

que las  personas  encargadas 
de esos negocios arbitrariamente 
ponen a funcionar las rokolas 
interrumpiendo injustamente su 

Por: Bertha Alvarez

La Secretaría de Marina activó 
el Plan Marino para estar alerta 
de la evolución de los huracanes 
y tormentas tropicales que por 
su comportamiento o evolución 
hagan de su  paso el litoral del 
pacifico nayarita.

El vicealmirante, Leopoldo 
Mendoza, declara que las 
estaciones navales de Anclote, 
Guayabitos, Pazo Hondo y San 
Blas están preparadas para 
atender cualquier eventualidad 
meteorológica, los elementos de 
blanco fueron adiestrados para 
atender cualquier contingencia, 
como el desalojo de personas 
o poblaciones que pudieran 
encontrarse en peligro, actuar 
en rescate o recuperación de 
daños. 

Calificó de fundamental la 
coordinación que se trabaja 
de manera coordinada entre el 
Ejército, la Marina, dependencias 
federales, del estado y los 
municipios, en especial los que 
representan mayor riesgo como 
Bahía de Banderas, Compostela, 

Santiago, Tecuala, Rosamorada 
y San Blas.

Previó que los  meses con 
mayor probabilidad de que un 
fenómeno impacte en costas 
nayaritas podrían ser septiembre 
y octubre, la aparición de los 
huracanes Andrés y Blanca 
ponen más en alerta la situación 
“llama la atención que en este 
mes se hayan desarrollado y 
con un grado de intensidad 
categoría cuatro”.

Dijo que la Marina está presto 
para actuar a la inmediatez, ya 
que Blanca podría desatar fuertes 
oleajes este fin de semana que 
ponen en peligro a las naves 
de embarcación marítima y 
la creciente de los causes de 
los ríos. 

El  Vicealmirante de la 
Secretaría de Marina, hizo 
hincapié en la participación de 
los presidentes municipales, 
particularmente en la información 
que desprendan para con la 
población que estará en constante 
riesgo durante la temporada de 
ciclones o tormentas tropicales. 

Marina prevé fuertes 
marejadas ante la presencia 

de huracán “Blanca”

labor musical con los clientes, 
argumentando estas  personas, 
que los encargados del aparato 
mensualmente les aportan dinero 
en efectivo para cubrir el recibo 
de la luz, y  los músicos no 
aportan nada.

Ante esta situación se reunieron 
con el diputado José Arturo Elenes 
Hernández, en la sede del Poder 
Legislativo, para  darle a conocer 
como son tratados en sus centros 
de trabajo, para buscar la manera 

de que los apoye en su 
situación actual, “ya que 
solo queremos trabajar 
para llevar el sustento 
económico a nuestras 
familias”, dijeron.

“No queremos tener 
mayores problemas con 
los encargados o dueños 
de esos negocios, ya 
que también nosotros 
subsistimos de tocar 
música a nuestros 
clientes, ya que nuestro 

trabajo es honrado, limpio y 
alegre, porque también nosotros 
respetamos a las personas que 
gustan de la música de la Rockola 
o música de banda en vivo, y lo 
único que queremos es trabajar 
en armonía con la gente de esos 
sitios”.

Finalmente expresaron los 
quejosos, que con el apoyo de 
la dirigencia de la CROM y del 

diputado local, lograrán limar 
asperezas con las personas 
que administran esos negocios, 
“por lo que pedimos solamente 
su comprensión, que nos dejen 
trabajar y no nos interrumpan 
poniendo a funcionar la Rockola 
cuando nosotros estamos 
atendiendo al cliente con su 
música preferida ya sea de grupos  
Norteños, mariachi o banda, que 
se dedican a la guipa”. Expresaron.   
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Pueblo y gobierno reconocemos lealtad de 
la Fuerza Aérea Mexicana: Jorge Segura 

Por: MARIO LUNA

Al develar en el muro de honor  
del Congreso de Nayarit, la leyenda 
que da testimonio de los cien años 
de la Fuerza Aérea Mexicana, 
el Comandante de esta fuerza 
armada, el General de División 
Piloto Aviador,  Diplomado del 
Estado Mayor Aéreo, del Estado 
Mayor Carlos Antonio Rodríguez 
Munguía, reconoció a nuestro 
estado, como el que sobresale del 
resto de las entidades del país, por 
su perseverancia en el desarrollo.

Del mismo modo, reconoció 
a plenitud el desempeño de los 
distintos órdenes de gobierno de  
la entidad, y particularmente el 
liderazgo de nuestro gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, de 
poder mantener un clima de paz y 
tranquilidad en la región.  

Pero aunado a esa perseverancia 
y disciplina, es ejemplo para el resto 
de los estados de la Nación, ejemplo 
de ello, es el desarrollo que ha tenido 
en pocos tiempo, en los sectores 
turístico, pesquero, de comercio, 
ganadero, minero, tabacalero, 
industrial y la molienda de azúcar 
ha incrementado la fortaleza del 
desarrollo económico del estado 
como del mismo país, por lo que 
este crecimiento estratégico, se 
hace manifiesto en todo lo ancho 
y largo del país.

Reconoció que Nayarit, cuenta 
con espectaculares escenarios 
naturales de sus costas, manantiales, 
bosques y serranías, muchos de 
estos espacios aún vírgenes, 
Nayarit, es tierra de hombres y 
mujeres trabajadoras.

Asimismo, el General de División 
Piloto Aviador, Diplomado del 
Estado Mayor Aéreo, Carlos Antonio 

Rodríguez Munguía,  refirió que los 
nayaritas, perseveran para mantener 
para los suyos la tranquilidad, para 
que sus hijos tengan un crecimiento 
sano y pleno, por ello los soldados 
del aire, dijo, que reconocen la 
grandeza de Nayarit, sin la cual 
la República, carecería de una de 
sus entidades más representativos.

En situaciones de seguridad 
pública, pero sobre todo en 
momentos de desastres, la Fuerza 
Aérea Mexicana, está presta a 
brindar el apoyo a la sociedad 
de manera vital y prioritaria, 
desempeño que se realiza por 
parte de los militares con estricto 
apego al respeto a los derechos 
fundamentales de las personas y 
dentro del marco de la ley.

A Cien años de vida institucional 
de la Fuerza Aérea Mexicana, se 
refrenda en tierras nayaritas y 

ante todas las entidades 
que conforman la Nación, 
el compromiso fundamental 
de continuar coadyuvando 
en seguir siendo los Gran 
garantes de la soberanía 
nacional, de ahí que el 
pueblo mexicano debe seguir 
confiando irrestrictamente 
en que los soldados del aire, 
seguiremos esmerándonos 
con el mismo ímpetu y entrega , 
demostrado por nuestros próceres 
de la aviación militar, en mantener 
la vida pacífica y de la seguridad 
de las familias de México, con el 
mismo honor,  valor y lealtad, para 
la salvaguarda de los cielos de la 
Nación y del cielo nayarita.

Dejo claro que tanto pueblo, 
gobierno y fuerzas armadas hemos 
despegado en la búsqueda de 
nuevos y prósperos horizontes, 

por lo que ahora solo hay que 
trabajar unidos para consolidar lo 
que todos queremos, un México 
mejor, concluyó diciendo el jefe 
militar. 

En este evento, que se realizó 
en el Poder Legislativo, estuvieron 
presentes, el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, el titular 
del Poder Judicial, el Presidente 
Magistrado, Pedro Antonio Enríquez 
Soto, el presidente del Congreso 
Local, Jorge Segura López y otras 
autoridades.

Por: MARIO LUNA

El presidente de la Comisión de 
Gobierno Legislativo y líder de la 
fracción parlamentaria del PRI, el 
diputado Jorge Humberto Segura 
López, en el marco del nacimiento 
de la Fuerza Área Mexicana, 
reconoció que nuestras fuerzas 
armadas, son un baluarte de los 
principios que caracterizan 
al Estado Mexicano, 
siempre defensor de la 
libre autodeterminación 
y de la soberanía de las 
Naciones.

Lo anterior lo manifestó 
en tribuna legislativa, 
el líder congresista, en 
sesión solemne de la 
diputación permanente, 
en donde asist ió el 
gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, 
el General de División 
Piloto Aviador Diplomado 
de Estado Mayor Aéreo, 
Carlos Antonio Rodríguez 
Munguía, Comandante de la Fuerza 
Aérea Mexicana y el presidente 
del Poder Judicial, Pedro Antonio 
Enríquez Soto.

En este acto, donde se hizo la 
develación de las letras doradas en 
el muro de honor con la leyenda, 
“Centenario de la Fuerza Aérea 

Mexicana 1915-2015, en la sala 
de sesiones, “Benito Juárez”, se 
reconoció la lealtad y servicio de 
esta institución, en la salvaguarda 
de la seguridad de los mexicanos.

Con esta inscripción en el muro 
de honor, aseguró el líder cameral, 
que se deja huella indeleble que 
recordará a las futuras generaciones 

de nayaritas, el merecido homenaje 
y reconocimiento al valor, lealtad y 
patriotismo de los soldados del aire.

Refirió el diputado Jorge Humberto 
Segura López, que pueblo y gobierno, 
a través de sus representantes 
políticos se suman al merecido 
reconocimiento que se les brinda 
hoy a cien años de haber nacido 

Reconoce la Fuerza Aérea trabajo del gobierno por 
mantener clima de seguridad: Carlos Rodríguez

esta noble y leal institución como 
lo es, la Fuerza Aérea Mexicana.

La misión histórica que dio 
origen a esta institución, sigue 

estando vigente en el 
presente y lo seguirá 
teniendo en el futuro, cuya 
misión del ayer, hoy y 
mañana, continuará siendo 
garantizar la soberanía del 
espacio aéreo mexicano 
y del apoyo en las labores 
de asistencia social el 
gobierno mexicano.

Refirió que esta leyenda, 
que hoy está en el muro 
de honor del Congreso 
del Estado, fue a iniciativa 
del gobernador Roberto 
Sandoval, y aplaudida y 
aprobada por unanimidad 

por todos y todas los 
diputados de las diferentes fracciones 
parlamentarias, constituyendo un 
merecido homenaje a los principios 
de lealtad, disciplina, valor y entrega 
al servicio de la patria y de las 
instituciones democráticas.

Subrayó que el desempeño de la 
Fuerza Aérea Mexicana, va más allá 

que el de salvaguardar la seguridad 
pública, ya que en las tareas de 
auxilio a la población civil en casos 
de desastres naturales y del propio 
combate a toda expresión criminal 
que atente contra la paz social, ahí 
están los soldados del aire y demás 
fuerzas armadas, a ellas, nuestra 

gratitud y nuestro reconocimiento, 
dijo, Jorge Segura López.

Dejó claro que los mexicanos 
con f iamos  p lenamente  en 
nuestras fuerzas armadas, por su 
profesionalismo, lealtad, valor y 
responsabilidad en el cumplimiento 
de su deber.

DAN PREMIO A EX DIECTOR DE 
CONAGUA QUE UTILIZÓ INDEBIDAMENTE 

HELICÓPTERO, POR SU EXCELENCIA EN LA 
GESTIÓN HÍDRICA Y POR SU TRAYECTORIA 

EN EL SECTOR HÍDRICO.

- - - - - - -
Nuestro paisano, tras eso, 
espera con mucha ansia
recibir también un premio
por haber usado lancha.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*Dado que se espera una jornada electoral tranquila

* Procede primera de dos quejas contra admisión de 
amparos del SUTSEM, en su lucha por la toma de nota.

* Y el SIAPJUNA, interpone amparo, aunque sin 
legitimación de su dirigencia.
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Rechinan SUTSEM y SIAPJUNA 
ante Tribunal Colegiado

Por  Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Las autoridades y los 
ciudadanos en general, deseamos 
que este proceso, del que terminaron 
las campañas, se realice la elección 
en paz y con tranquilidad pero 
también esperamos que haya mucha 
participación ciudadana, por lo que 
invitamos a que la gente salga a votar 
por el candidato y partido político de 
sus preferencias, pero que emitan su 
voto porque es una obligación civil que 
todos los ciudadanos  tenemos”. Así 
lo informó el magistrado presidente 
del Tribunal Superior de Justicia de 
Nayarit, Pedro Antonio Enríquez Soto.

Agregó, “sin embargo, como ha 
sucedido de manera histórica, en 
Nayarit  nunca se ha necesitado la 

intervención del personal judicial y 
en esta ocasión, esperamos que con 
civilidad la ciudadanía participe saliendo 
a votar, ya que la paz y tranquilidad 
que vivimos los nayaritas, gracias a 
las autoridades, nos permite disfrutar 
y tener garantizado que libremente 
podremos ir a las urnas sin la sombra 
de algún disturbio; como por desgracia 
suceden en otros estados del país.

Mencionó, “dado que la elección 
del 7 de junio es federal, la Sala 
Electoral del Poder Judicial no tiene 
ninguna atribución, sin embargo por 
disposición de la Ley Federal, vamos 
a tener abiertos todos los juzgados 
de Primera Instancia en el estado 
desde el inicio de la jornada electoral 
hasta su conclusión, esto es de 8 de 

Por Oscar Verdín Camacho 

El 25 de noviembre del 2014, el Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio del Estado y 
Municipios (SUTSEM) interpuso un amparo en 
contra del Tribunal de Conciliación y Arbitraje 
(TCA) en el que reclamó un ilegal citatorio a 
una diligencia, a propósito de una 
demanda interpuesta por integrantes 
de la Planilla Blanca, liderada por 
Adelaida Ibarra Rodríguez, que 
reclamaron irregularidades en 
la convocatoria para renovar la 
dirigencia sindical. La elección se 
llevó a cabo el 29 de noviembre.

Contra la aceptación del amparo 
del SUTSEM, que recayó en el 
Juzgado Segundo de Distrito Civil y Administrativo, 
Ibarra y otros trabajadores presentaron el número 
de queja 30/2015, que resolvió procedente el 
Primer Tribunal Colegiado.

El tribunal federal resume que puesto que 
aún no concluía el expediente 636/2014 –
iniciado por la demanda de la Planilla Blanca-, 
la cita supuestamente ilícita  “no le impedía –al 
SUTSEM-el libre ejercicio de algún derecho 
en forma presente, incluso antes del dictado 
del fallo definitivo, como podría haber sido 
la promoción de un incidente de nulidad de 
actuaciones, ni mucho menos se le privó del 
goce de un derecho sustantivo reconocido en la 
Constitución o en los tratados internacionales”.

Se precisó también que incluso si la sentencia 
del TCA resultara adversa al SUTSEM, “podrá 
reclamar esas irregularidades como violaciones 
procesales en el juicio de amparo directo que 
interponga en contra de dicho laudo”…

LA OTRA QUEJA 
Cabe añadir que existe una segunda queja, 

44/2015 en el mismo Tribunal Colegiado, en la que 
Adelaida Ibarra y seguidores también reclaman 
la admisión de otro amparo del SUTSEM, en 
contra del TCA y del magistrado Miguel Ahumada 
Valenzuela, de la Sala Constitucional Electoral 

del Tribunal Superior de Justicia.
El amparo es porque el ocho 

de diciembre del 2014, Ahumada 
Valenzuela dictó una suspensión 
para que el TCA se abstuviera de 
llevar a cabo la toma de nota a la 
dirigencia del SUTSEM, que lidera 
Águeda Galicia Jiménez.

Incluso, al rendir un informe al 
Juzgado Segundo de Distrito el 

magistrado solicitó que el juicio sea sobreseído, 
con el argumento de que el SUTSEM debió 
agotar un recurso –aparentemente ante el 
Pleno de la Sala Constitucional-, antes de 
interponer el amparo.

Ese punto sería parte de lo planteado en la 
segunda queja. Si la misma prospera, el Tribunal 
de Conciliación reiniciaría actuaciones en el 
expediente 636/2014 que tiene como parte 
central los presuntos abusos en la convocatoria 
lanzada para renovar la dirigencia del SUTSEM.

Es decir, se trata de un litigio que podría 
durar años –a menos que haya un acuerdo 
entre las partes- para concluir si se dará la 
citada toma de nota.

Y EL SIAPJUNA
Por su parte, la dirigencia del Sindicato 

Auténtico del Poder Judicial de Nayarit 
(SIAPJUNA) también recibió una fuerte 
advertencia del Primer Tribunal Colegiado.

El miércoles tres a través de un acuerdo de 

Los Juzgados de Primera Instancia estarán abiertos 
de 8 de la mañana a 6 de la tarde: Enríquez Soto 

carácter público, dentro del número 
de amparo directo 530/2014, se 
explicó que el 28 de abril del 2014, 
Gloria Bertha García Lepe García y 
Karla Zoraida Segura Jaime, en su 
calidad de secretaria General, y de 
Trabajos y Conflictos del SIAPJUNA, 
respectivamente, interpusieron 
un amparo aunque, se explicó, 
no tendrían legitimación, lo que 
podría generar el sobreseimiento 
del juicio.

Fue detallado que “para acreditar la 
legitimación para promover el amparo en el 
juicio de origen obra copia certificada del 
acuerdo de veinticinco de febrero de dos mil 
once, emitido por el presidente del Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje de Tepic, Nayarit, del 
que se advierte que el cuatro de febrero de 
dos mil once el Sindicato Auténtico del Poder 
Judicial realizó una asamblea extraordinaria en 
la que sus integrantes eligieron a Gloria Bertha 
García Lepe García como nueva secretaria 
General y a Karla Zoraida Segura Jaime como 
secretaria de Trabajos y Conflictos, por el 

periodo de dos años a partir del 
dos de febrero de dos mil once.

“Por tanto, si la demanda del 
presente amparo se presentó 
por el sindicato mencionado el 
28 de abril de dos mil catorce, se 
concluye que el comité ejecutivo 
citado actualmente carece de 
legitimación activa para promover 
la presente demanda de amparo, 
puesto que no existe constancia 

con la que se acredite lo contrario. 

“En esa tesitura, con fundamento en el 
artículo 64, segundo párrafo de la Ley de 
Amparo, dese vista a la parte quejosa para que 
en el plazo de tres días manifieste lo que en 
su derecho convenga con relación a la causal 
de sobreseimiento que pudiera actualizarse 
en el caso”.

La demanda del SIAPJUNA, ante el TCA, 
sería en reclamo por las cláusulas exclusivas de 
que goza el SUTSEM, llevándose importantes 
sumas de dinero, a diferencia de los sindicatos 
minoritarios.

la mañana a 6 de la tarde estaremos 
atentos para cualquier eventualidad 
y el apoyo que nos soliciten las 
autoridades electorales federales; por 
lo que hemos proporcionado al INE los 
domicilios donde se ubican nuestros 
Juzgados, los números de teléfonos 
y el nombre de los responsables de 
cada uno que estarán en guardia”.

El funcionario estatal reconoció que 
esa será la única participación del Poder 
Judicial en la entidad, además de que 
deberán estar atentos los servidores 
públicos para el caso que se diera la 
condición de la participación de un 
juez, de un fedatario o de alguien 
que testifique algún acontecimiento 
durante el desarrollo de la jornada 
electoral.

Indicó: “ese es el motivo por el que 
se solicita que estén abiertos todos 
los juzgados, aunque sabemos que en 
todos los procesos electorales sucede 
lo mismo porque esas instalaciones 
están abiertas para quien lo solicite, 
pero nunca se ha ocupado, pero 
nosotros estamos conscientes de 
que debemos brindar el apoyo en 
estos eventos”. Finalizó.
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Gobernador reconoce trabajo 
de la Fuerza Aérea Mexicana
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*En momentos difíciles, nuestras Fuerzas Armadas, ahí están presentes, 
apoyando a la sociedad, la Soberanía y Libertad de México, está 

plenamente garantizada con una noble y leal institución como lo es la 
Fuerza Aérea Mexicana, señaló el gobernador nayarita

Política

Por; MARIO LUNA

 El gobernador nayarita, Roberto Sandoval 
Castañeda, hizo un extensivo reconocimiento 
al trabajo de la Fuerza Aérea Mexicana, que 
en estos cien años ha realizado por defender 
nuestra soberanía nacional, por ello, en Nayarit, 
damos gloria a quien gloria merece.

Dijo que gracias a esta Fuerza Aérea 
Mexicana, tenemos un país en libertad, por 

ello este reconocimiento al patriotismo y a la 
entrega que hacen a diario, por lo que pueblo 
y gobierno de Nayarit, develan una placa en 
el recito del Poder Legislativo, que solo es el 
símbolo de que en México, nuestra Fuerza 
Aérea Mexicana, cumple con cabal honor y 
patriotismo su responsabilidad.

Dichas palabras las realizó el mandatario 
estatal, al tomar la palabra en la tribuna 
legislativa, en donde en presencia del 

Comandante de la Fuerza Aérea Mexicana, 
el General de División Piloto Aviador, Carlos 
Antonio Rodríguez Munguía, de los jefes, 
oficiales y de los mismos diputados de los 
diferentes partidos políticos del estado,  
quienes de manera unánime reconocieron dicho 
desempeño leal y patriótico con la Nación.

Roberto Sandoval Castañeda, reconoció 
que es precisamente esta institución la más 
confiable que tiene México, que Nayarit, 

escribe la historia de manera unida y de la 
mano con el Presidente de la República,  
Enrique Peña Nieto, en donde el compromiso 
es la salvaguarda de la sociedad ha sido la 
prioridad y se ha cumplido a cabalidad por 
parte de nuestra Fuerza Aérea Mexicana, por 
ello, todo nuestro reconocimiento al Ejército 
y a nuestras fuerzas armadas, que en los 
momentos difíciles, ahí, están ellos presentes, 
y que los mexicanos sabemos que contamos 
con ellos en todo momento.

Posible venganza el asesinato 
del candidato del PRD 

TOLUCA,  Edomex. -  La 
Procuraduría General de Justicia 
del Estado de México (PGJEM) 
sigue dos líneas de investigación 
en el caso del asesinato del 
candidato del PRD a diputado 
federal por Valle de Chalco, Miguel 
Ángel Luna Munguía: la venganza 
personal por el fraccionamiento 
de predios y un asunto de índole 
sentimental.

En conferencia de prensa, 
subprocurador general Germán 
García negó también que se 
investigue a la hermana de la 
víctima, Alma Lilia Luna Munguía, 
quien es candidata del PRI al 
mismo cargo.

El funcionario insistió en que 
como móvil principal del crimen 
se ha establecido una probable 
venganza personal por la compra-
venta e intercambio de algunos 
predios, “actos que pudieran 
estar relacionados con el delito 
de fraccionadores”.

Además, aclaró que la PGJEM 
también analiza aspectos de la 
vida personal y sentimental de 
la víctima.

Hasta el momento, indicó el 

subprocurador, se han practicado 
ocho diligencias testimoniales a 
familiares ya quienes estuvieron 
presentes durante el atentado 
mortal.

También se han aplicado 
estudios de criminalística en el 
lugar de los hechos y durante 
el levantamiento del cuerpo, 
así como periciales en balística, 
fotografía, medicina legal y en 
química forense.

En la casa de campaña de 
Luna Murguía, abundó, fueron 
encontrados dos casquillos 
percutidos 9 milímetros, resultado 
de la detonación de dos armas 
distintas.

Asimismo, la herida sufrida por 
el candidato fallecido revela que 
“el disparo se realizó a menos 
de dos metros de distancia, con 
trayectoria de arriba hacia abajo, 
de izquierda a derecha; incluso, 
el proyectil afectó la arteria 
subclavia y ambos pulmones a 
nivel de ápice, lo que provocó 
contusión en la espina dorsal 
y el alojamiento del proyectil 
en el tercer espacio intercostal 
derecho”.

Según las indagatorias, los 
hechos ocurrieron el martes 2 
aproximadamente a las 14:20 
horas, cuando dos individuos 
vestidos con pantalón de mezclilla, 
camiseta, y uno de ellos con gorra, 
ingresaron al inmueble localizado 
en avenida Tezozomoc, colonia 
Xico Segunda Sección de Valle 
de Chalco.

Al llegar a la recepción, los 
sicarios forcejearon con Tonatiuh 
Gutiérrez Saldívar, colaborador 
de Luna Munguía, quien resultó 
lesionado por un disparo de 
arma de fuego en el brazo 
derecho, agresión “que no pone 
en peligro su vida y evoluciona 
favorablemente”.

Después, uno de los agresores 
ingresó al despacho del candidato 
y le disparó a la altura de la 
clavícula izquierda. Luna Munguía 
fue trasladado al hospital, pero 
ingresó al nosocomio ya sin 
signos vitales.

El subprocurador Germán 
García también admitió que faltan 
diligencias por practicar, pero 
ya se cuenta con dos retratos 
hablados de los homicidas del 
candidato perredista.

Presupuesto sin compromiso
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Aplican ley seca durante elecciones en Nayarit

Política 7

Con la inscripción 
en letras doradas de 
la leyenda ‘Centenario 
de la Fuerza Aérea 
Mexicana 1915-2015’, 
en el Muro de Honor de 
la sala de sesiones del 
Congreso del Estado 
y Gobierno de Nayarit 
rinden homenaje a 
hombres y mujeres 
de la  inst i tuc ión 
armada, conformada 
formalmente hace cien 
años.

Tal iniciativa fue 
presentada al Poder 
Legislativo por el 
Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, 
con el propósito de 
fomentar el respeto 
hacia la Fuerza Aérea 
Mexicana, que ha 

colaborado con el Estado en la 
preservación de la seguridad pública 
y la paz social, y fue aprobada, por 
unanimidad, por las diputadas y 
diputados de la Trigésima Legislatura.

“Hoy es un día importante, 
porque cumplimos en Nayarit una 
responsabilidad con la que damos 
gloria a quien gloria merece; gracias 
a todos ustedes, integrantes de la 
Fuerza Aérea, tenemos un país en 
libertad; este es un reconocimiento 
y un homenaje por su patriotismo y 
entrega a la Fuerza Aérea Mexicana. 
Hoy, el pueblo y gobierno de Nayarit 

devela esta placa en el Congreso del 
Estado, que simboliza los cien años 
de servicio institucional, de valor 
patriótico y de lealtad a México”, 
expresó el gobernante.

Por su parte, el Comandante de la 
Fuerza Aérea Mexicana, General de 
División Piloto Aviador Diplomado de 
Estado Mayor Aéreo, Carlos Antonio 
Rodríguez Munguía, expresó su 
beneplácito por el reconocimiento 
de Nayarit a esa institución; “para 
mí representa un gran orgullo estar 
frente a ustedes para expresar, 
en nombre de mujeres y hombres 
de armas del aire, nuestro total 

agradecimiento por la deferencia 
que hoy nos convoca, al inscribirse 
la leyenda en este honorable recinto 
legislativo. Cien años han marcado 
el umbral desarrollo y destino de la 
Fuerza Aérea Nacional y de los que 
a ella pertenecemos”, dijo.

La leyenda en letras doradas quedó 
inscrita en el Muro de Honor del 
Congreso local, junto a los nombres 
de otras instituciones y personajes 
célebres que dan fe de la grandeza 
de Nayarit, y quienes desde distintas 
trincheras lucharon por un mejor 
estado y país.

Por Germán Almanza 

La Secretaría de Administración y 
Finanzas del Gobierno del Estado informó 
que, con motivo de la jornada electoral 
de este domingo, a partir de las 00:00 
horas del sábado 6 de junio y hasta las 
00:00 horas del lunes 8 de junio, estará 
prohibida la venta de bebidas alcohólicas 
en Nayarit.

La dependencia precisó que se pondrá 
en marcha un operativo especial para 
supervisar que ningún establecimiento 
comercial o persona física venda alcohol 
durante el periodo mencionado.

Advirtió que las sanciones para quienes 

violen esta disposición ascienden a cien 
salarios mínimos, en el caso de los 
establecimientos, y las personas que 
se les sorprenda ingiriendo bebidas 
embriagantes en vía pública serán 
detenidas y remitidas a la autoridad 

correspondiente.
La ley seca será aplicada en todo el 

estado durante los comicios del domingo 7 
de junio, día en que se elegirán diputados 
federales, por lo que se exhortó a la 
ciudadanía a acatar tal disposición.

Nayarit reconoce a la 
Fuerza Aérea Mexicana

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Medidas de austeridad han dado buenos 

resultados al ayuntamiento: Antonio Alvarado

Trabajan en Río Mololoa para evitar 
inundaciones y dar seguridad a los tepicenses

Por Edmundo Virgen

En el municipio de Ixtlán 
del Rio el ayuntamiento sigue 
aplicando medidas de austeridad 
para poder  seguir cumpliendo 
con los compromisos que tiene 
la administración con la planta 
laboral, y con los proveedores, 
toda vez que desde el inicio 
del gobierno municipal se ha 
estado trabajando con mucha 
responsabilidad para que no 
exista un exceso en el gasto 
corriente y esto ha dado buenos 

resultados, es por eso que 
se continúan implementando 
estas acciones, así lo expresó 
el presidente municipal José 
Antonio Alvarado Varela.

Aseguró el alcalde, que las 
medidas de austeridad adoptadas 
en nada han afectado los ingresos 
y prestaciones de los trabajadores, 
ya que el salario de todos los 
empleados que laboran en su 
administración es sagrado y una de 
sus prioridades es que los sueldos 
de la planta laboral se paguen de 

manera puntual, aunque debido 
a la deuda pública que recibió se 
ha visto en la necesidad de llegar 
a acuerdos y negociaciones con 
los trabajadores, lo cual se ha 
podido realizar en los mejores 
términos, principalmente por 
que la relación que tiene con la 
base sindicalizada es de mucho 
respeto.

De igual forma, el presidente 
municipal indicó, que la jornada 
electoral del próximo domingo  
7 de junio se desarrollará en un 

clima de mucha tranquilidad, 
ya que el municipio que 
gobierna se encuentra en 
completa calma, las zonas 
limítrofes con el vecino 
estado del sur siguen estando 
bien resguardadas por la 
Policía Nayarit, lo que ha 
permitido que la seguridad 
esté garantizada las 24 
horas del día.

Por último, el edil Antonio 
Alvarado Varela, invitó a 
todos los nayaritas a salir 
a votar el día de la jornada 
electoral, y se cumpla con 
este deber cívico para que 
en esta fiesta democrática 
el ciudadano elija a los 
hombres y mujeres que 
habrán de representar a los 
habitantes de todo el estado 
como diputados federales.

Por Edmundo Virgen

El Secretario del Instituto 
Nayarita para el Desarrollo 
Sustentable, el ingeniero Adhán 
Casas Rivas, informó que se 
está trabajando muy de cerca 
con el ayuntamiento de Tepic 
que preside el doctor Leopoldo 
Domínguez González, para llevar 
a cabo de manera coordinada 
labores en todo lo que respecta 
al saneamiento de las aguas 

del Rio Mololoa, este es un 
problema que compete a todas 
las autoridades y a la población, 
expresó el funcionario.

Al respecto dijo, que los 
tres niveles de gobierno están 
trabajando para poner en 
marcha acciones de seguridad 
en las zonas del rio donde la 
corriente se desborda en cada 
temporada, como sucede en la 
colonia las Ruinas de Jauja, 

en este lugar es donde se 
procederá a reubicar a todas 
las familias que estén en riesgo 
de resultar afectadas durante 
la temporada de lluvias, ya que 
lo que se pretende es prevenir 
posibles desgracias, puesto que 
lo más importante es ofrecer 
seguridad a toda la sociedad.

En el mismo sentido, el 
funcionario precisó, que 
también se está trabajando 

Esta determinación no afecta 
el proyecto de la temporada 
2014*2015 la cual esta prevista 
culminar el domingo 21 de junio.

 
Con ello en lo que será 

un aparente descanso, los 
equipos tendrán la oportunidad 
de hacer los ajustes necesarios 
para continuar las series de 
campeonato que se encuentran 
avanzadas en las categorías 
de los grupos II y III que se 
reanudarán el domingo 14 de 
junio.

 
En la categoría de segunda 

fuerza los diablillos Hersycel 
se mantienen al frente con dos 
victorias muy cerca de alcanzar 
el titulo de su división.

 En cont ra-par te  sus 
adversarios indios tendrán que 
escalar para primero empatar la 

serie de campeonato a dos juegos 
que les permita llegar al juego 
del titulo y solo lo consiguieron 
ganando sus próximos desafíos.

 
En la categoría de tercera 

fuerza los piratas de San Luis 
con un poderoso equipo lograron 
el domingo anterior de El Rincón 
sacar importante victoria que 
los ubica en la antesala del 
campeonato.

 
Sin embargo de suceder algo 

inesperado para los bucaneros 
la serie se puede prolongar al 
limite de los cinco juegos, lo 
que puede suceder también en 
la categoría de segunda fuerza.

 
Es tas  expec ta t i vas  y 

referencias las comentaremos 
en este espacio la próxima 
semana.

La Liga Municipal de Béisbol 
de Tepic “RAUL CASTRO VALDEZ” 
descansa este fin de semana

*Con motivo del proceso electoral del 
próximo domingo

en el desazolve de algunas 
zonas del rio Mololoa donde se 
requiere con mayor urgencia, y 
es precisamente en la colonia 
antes  mencionada donde se 
están llevando a cabo estos 
trabajos, así como el de darle 
una ampliación al cauce, para 
que el canal del rio este más 
amplio y profundo, de esta 
manera no se desbordara 
tan fácilmente con cualquier 
precipitación como ha ocurrido 
en otros años.

Adhán Casas Rivas, manifestó 
que las aguas del rio Mololoa 

siguen siendo contaminadas 
por las descargas de empresas 
privadas y por drenajes 
clandestinos, de esto ya se 
ha notificado a la PROFEPA 
para que intervenga y sancione 
a los responsables, aunque 
también precisóo, que el lirio 
acuático que abunda en el 
afluente es un gran contaminante 
y trataran de erradicarlo 
mediante el asesoramiento 
de personal especializado que 
está realizando estos trabajos 
en el estado de Chiapas con 
muy buenos resultados, indico 
el titular del INADES.
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Jornada de Salud visual en la Cruz 
Roja Mexicana: Mariano García 

Política

*Del 8 al 12 del presente mes

9

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-El Delegado de la Cruz Roja 
Mexicana en la entidad, Mariano 
García Hernández, dio a conocer en 
entrevista, que del próximo lunes 8 
al 12 del presente mes se estarán 
realizando a bajo costo y para todo 
público una Jornada de Salud Visual 
en las propias instalaciones de la 
Institución, con un horario de 10 a 19 
horas en Insurgentes y Rey Nayar.

Por lo que señaló, con el lema, 
“cuida tu visión, cuida tu vida”, 

médicos oftalmólogos con gran 
experiencia, estarán atendiendo 
durante esos días a toda aquella 
persona, (niños, jóvenes y adultos), 
que requieran de una revisión o 
adaptación de lentes, puedan acudir 
a esta institución de salud para 
mejorar su vista, ya que solo se 
cobrará una cuota de recuperación 
de $50 pesos, recibiendo una revisión 
profesional en sus ojos.

Indicando el funcionario, que 
serán atendidas todas aquellas 

personas que así lo requieran 
en los tratamientos de Miopía; 
Hipermetropía; Ast igmatismo 
y Vista Cansada, además con 
los Diagnósticos de Glaucoma; 
Cataratas; Queratótomo; Valoración 
de la Retina y Exploración de Anexos. 

Asimismo, manifestó el Delegado 
de la Cruz Roja Mexicana en el 
Estado, Mariano García Hernández, 
que en caso de que el paciente 
acepte comprar los lentes para la 
recuperación de su vista con los 

*En Sesión de Diputación Permanente 
Tepic.- A fin de reconocer la 

lealtad y servicio de la Fuerza 
Aérea Mexicana, este jueves en 
la Sala de Sesiones “Lic. Benito 
Juárez García”, se llevó a cabo la 
develación de las letras doradas 
en el Muro de Honor, la leyenda 
“Centenario de la Fuerza Aérea 
Mexicana 1915-2015.

En esta Sesión Solemne, 
en la que se contó con la 
asistencia del Gobernador 
del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, el 
Comandante de la Fuerza 
Aérea Mexicana, General  
de División Piloto Aviador, 
Carlos Antonio Rodríguez  
Munguía y el Presidente 
del Poder Judicial, Pedro 
Antonio Enríquez Soto; 
el Presidente del Poder 
Legislativo de Nayarit, 
diputado Jorge Humberto 
Segura López, reconoció 
la ardua labor que los 
soldados del aire llevan 
a cabo para salvaguardar 
la seguridad de los 
mexicanos. 

“Nuest ras  fuerzas 
armadas en México y en el 
mundo son un baluarte de los 
principios que caracterizan al 
estado mexicano, siempre defensor 
de la libre autodeterminación y 
de la soberanía de las naciones, 
reconocemos su profesionalismo, 
lealtad, valor y responsabilidad 
en el cumplimiento de su deber, 
valores que se distinguen de la 
Fuerza Aérea Mexicana y que 
motivan el reconocimiento que hoy 
se lleva a cabo por el Centenario 

Inscriben en el muro de honor de la Cámara de Diputados 
de Nayarit, “Leyenda de la Fuerza Aérea Mexicana”

de su fundación”.

Dichos valores, señaló el 
diputado Presidente, distinguen 
a la Fuerza Aérea Mexicana y 
motivan el reconocimiento que 
hoy se les rinde con motivo del 
Centenario de su fundación.

Al hacer uso de la palabra, el 
Gobernador del Estado de Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
expresó: “hoy es un día importante 
que cumplimos en Nayarit, un 

reconocimiento a 
la Fuerza Aérea 
Mexicana, hoy el 
pueblo y gobierno 
de Nayarit revela una 
placa en el Congreso 
de l  Es tado ;  la 
leyenda “Centenario 
de la Fuerza Aérea 
1915-2015”, en el 
muro de honor de 
esta sala Benito 
Juárez del Honorable 
Congreso”.

La Fuerza Aérea 
cumple 100 años 
con honor y justicia, 
señaló el Mandatario 
Estatal, siendo la 
ins t i tuc ión  más 
confiable para la 
sociedad, “Muchos 
nayaritas  han sido 

forjados y egresados de los 
planteles militares, actualmente, 
muchos más forman parte y se 
preparan para servir a nuestra 
patria desde las trincheras del 
Ejército, desde cada uno de 
los rincones del país, ahí está 
el reconocimiento a nuestro 
Ejército, a nuestra Fuerza Aérea 
Mexicana”, agregó. 

El acuerdo que dio origen a 
este reconocimiento a la Fuerza 

Aérea Mexicana, fue aprobado por 
unanimidad por todas las fuerzas 
políticas que convergen en esta 
Trigésima Primera Legislatura, 

-PRI, PAN, PRD, PT, PVEM, 
MC-, en Sesión Pública Ordinaria 
celebrada el día jueves 5 de marzo 
del presente año.

doctores responsables 
de esta Jornada Visual, 
deberá aportar el 50% 
del costo de manera 
anticipada, ayudando 
los médicos de esta 
manera a los pacientes 
con su economía 
de bajos costos en 
los lentes para todo 
público. 

Por lo que invita la 
Delegación en Nayarit, 
a las personas que 
padecen a lgunos 
de estos problemas 
anteriormente citados, 
para que acudan 
durante esas fechas 
a realizarse una oportuna revisión 
oftalmológica en la Cruz Roja 
Mexicana, aquí en la capital del 

Estado, recibiendo con ello una 
revisión oportuna de sus ojos o 
unos lentes adaptados para el 
mejoramiento de la vista.
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PROMUEVE IMSS LA CAPACITACIÓN PARA 
MEJORAR LA ATENCIÓN AL DERECHOHABIENTE  
*Se entregaron 18 reconocimientos y un distintivo (fistol) al mismo 

número de trabajadores, con lo que reafirman el compromiso de 
seguir con los proceso de mejora continua

La Delegación estatal del 
Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, a través de la 
coordinación de competitividad 
y capacitación, llevó a cabo una 
ceremonia para reconocer al  
personal de las distintas categorías 
que se formaron como instructores, 
en un esfuerzo para coadyuvar al 
desarrollo de los programas de 
capacitación Institucional.

La delegada estatal del IMSS, 
Dora Cecilia Espinosa González  
resaltó que la capacitación 
ocupa un lugar prioritario dentro 
del Instituto porque “formamos 
profesionales en cada una de las 
áreas otorgándoles herramientas 
y técnicas para desarrollar las 
actividades cotidianas y para 
seguir siendo la Institución de 
seguridad social más importante 
en América Latina”. 

El instructor es el principal 
actor de la capacitación. Su tarea 
es conducir, estimular y ayudar a 
sus alumnos al logro de objetivos, 
y esto se consigue sumando 
voluntades y conocimientos. El 
resultado esperado es contar en el 
IMSS con personas con mayores 
competencias y habilidades que 
les permitan otorgar una atención 
de calidad, dijo.

Añadió la funcionaria que la labor 
de los instructores forma parte 
de la estrategia del IMSS para 
garantizar que los trabajadores 
fortalezcan los conocimientos y la 
calidad, mismos que se reflejarán 
en la mejora de la atención y 
desempeño de sus labores.

Dora Cecilia Espinosa González 
resaltó que la misión del Instituto 
conlleva el fortalecimiento de las 
actividades de capacitación que 

están enfocadas a mejorar la 
calidad del servicio que otorga el 
Instituto a los derechohabiente. 
“Por ello, la delegación estatal 
les reconoce su esfuerzo y la 
convicción, pero al mismo tiempo 
los exhorta a continuar en el camino 
de la superación y podamos contar 
con más trabajadores capacitados 
como instructores”

Con estas acciones de 
capacitación, los trabajadores del 
IMSS estarán en condiciones de 
aspirar a mejores oportunidades 
y al mismo tiempo, multiplicarán 
los conocimientos hacia personal. 
Adicionalmente se fortalece la 
actividades de actualización, ya 
que son muy importantes para 
mantener la información adecuada 
a la realidad de nuestro universo 
de trabajo. Señaló la delegada.  

En representación del secretario 

general de la sección 24 del 
SNTSS, Raúl Gutiérrez Verdusco, 
la secretaria de capacitación y 
adiestramiento, Paty Cardenas 
Ayala, dijo que el organismo 
gremial está comprometido con 
la preparación constante de 
sus representados y concientes 
de que en el terreno laboral el 
aprendizaje y la adquisición de 
nuevas habilidades son factores 
indispensables para aspirar a 
mejores condiciones de trabajo.

En su oportunidad la titular de 
la delegación y la representante 
de sindicato, hicieron entrega de 
18 reconocimientos y un distintivo 
(fistol) al mismo número de 
trabajadores, con lo que reafirman 
el compromiso de seguir con 

los proceso de mejora continua, 
participando activamente en los 
programas institucionales.

Los instructores que se 
hicieron merecedores a rercibir 
reconocimiento y distintivo son: 
J. Armando González Ortega, 
Jorge Armando Parada, Cecilia 
de la Luz Brizio, Myriam Raquel 
Robles, Mario Alberto Zapata, 
María del Rocío Jiménez, Gigliola 
Betzabe Gomar, María Guadalupe 
Valencia, José Antonio Bernal, 
Imelda Lorena Betancourt, Odilón 
Flores Tadeo, Youniss San Juan 
Partida, Mario Alberto Ibarra, 
Alicia Avalos Balvuena, Lluvia 
Marie Ibarra, Rita Magali Martínez, 
Libertad Eneida Figueroa y Jesús 
Cabrera Torres.
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Practicar yoga aumenta el 
bienestar físico y mental: ISSSTE 

Sentirse libre y completo física 
y mentalmente en todo momento 
es uno de los objetivos de nuestro 
taller de yoga, asegura Elvia 
Casillas Jiménez quien a partir 
de 2015 se reintegró a la familia 
ISSSTE, pero ahora en su faceta 
de instructora en esta disciplina 
que forma parte de la oferta cultural 
y deportiva del instituto para sus 
derechohabientes. 

Expl ica que conjuntando 

prácticas de meditación de diversas 
culturas orientales, esta disciplina 
ayuda a tener una vida plena al 
satisfacer las necesidades físicas, 
psicológicas y espirituales de 
quienes la practican, abarcando 
cada aspecto de sus vidas.

Para lograrlo Elvia Casillas 
enfatiza que se requiere de 
una enorme fuerza de voluntad 
aplicando la autodiscipl ina, 

cu idando los  hábi tos 
alimenticios y sobre todo 
aplicando las enseñanzas 
del taller dentro y fuera de él. 
“La recompensa es un estado 
de satisfacción general 
que permite al practicante 
estar bien consigo mismo 
y por consecuencia con su 
entorno”.

Precisa que los beneficios 
son múltiples, por ejemplo 
en el aspecto psicológico 
ayuda a reducir la ansiedad, 
el estrés y la depresión; 
mientras que en el físico 
disminuye el riesgo de 
padecer enfermedades al 
crónicas como el sobrepeso 
y la obesidad, así como a 

controlar otras como la diabetes 
y la hipertensión entre otras del 
sistema óseo y muscular. 

Un aspecto complementario del 
taller son las pláticas de medicina 
preventiva y de superación personal 
otorgadas cada jueves por la 
responsable del área médica 
Allyn Pérez Trinidad y la propia 
instructora, respectivamente. Esta 
semana, los temas a tratar fueron 
la enfermedad de Alzheimer y la 
autoestima. 

Es importante destacar que 
en retribución al ISSSTE, Elvia 
Josefina Casillas Jiménez brinda 
sus servicios como instructora 
de yoga de manera gratuita, tras 
haberse desempeñado en dicho 
instituto precisamente como jefa 
del Departamento de Acción Social, 
Cultural y Deportiva. Ahora como 
jubilada y de forma voluntaria, sirve 
con el mismo profesionalismo y 
calidad humana que le caracterizan. 
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Escudado en Ochoa Zaragoza, el Grupo 
Gasolinero Altamirano Monroy No Paga 
sus Utilidades a sus Trabajadoras.

Con el uso de un influyentísimo insultante 
y violando la Ley Federal del Trabajo, el 
Grupo Gasolinero Altamirano Monroy, no 
pago las utilidades a sus trabajadores. Varias 
empleadas del establecimiento ubicado en la Av. 
Insurgentes casi con Jacarandas, denunciaron 
a este reportero que no les pagaron esas 
prestaciones a que tienen derecho por Ley. 
El argumento del Grupo Gasolinero, es que la 
Avenida Victoria, estuvo cerrada por muchos 
meses y que en aquel centro de abasto, no 
hubo ventas, lo que repercutió en que no haya 
ganancias en el periodo. Dígame usted que 
culpan tienen los empleados de la gasolinera 
de Insurgentes?. Lo que ocurre es que el 
propietario, Octavio Altamirano Monroy, es 
yerno del ex Gobernador, Rigoberto Ochoa 
Zaragoza y con ese escudo se burla de la 
Ley. Ojala alguna autoridad laboral acuda en 
defensa de esas trabajadoras despachadoras 
de gasolina que no recibieron su pago de 
utilidades. O que también los yernos de 
Rigoberto Ochoa Zaragoza, son intocables?. 
La Ley se debe aplicar por parejo.

Fundamental la Relación entre México 
y Estados Unidos.

Es fundamental la relación entre México 
y Estados Unidos, por su vínculo comercial, 
económico, turístico e histórico, dijo el Ex 
Gobernador de Nayarit, Celso Humberto 
Delgado Ramírez, al rendir protesta de Ley, 
como Cónsul General en la ciudad de Boise 
Idaho EU. En entrevista exclusiva, Delgado 
Ramírez, dijo que principalmente será un 
garante de los derechos de los migrantes 
mexicanos que radiquen en esa zona de la Unión 
Americana y que se respeten sus derechos 
fundamentales. El Nayarita, Celso Ramírez, 
se pronunció por ser un promotor incansable 
de las riquezas que tiene México y Nayarit 
en ese territorio para que a la brevedad se 
hagan inversiones y más empresarios de los 
Estados Unidos, vengan a México a instalar 
sus grandes negocios y generar empleos 
que le den movimiento económico a nuestra 
tierra. El ex Gobernador, Celso Humberto 
Delgado, ha sido embajador de México, en 
Argelia, Egipto, Argentina y Cuba, al igual 
que fue Cónsul General en la ciudad de 
Quebec Canadá. Experiencia y compromiso 
por México, a toda prueba. Felicidades a mi 
primer Jefe Político. 

Pierde José Gómez el Control del Cabildo 
de Bahía de Banderas, a Tres Días de las 
Elecciones. 

Debe ser difícil gobernar un municipio 
presionado por salvaguardar los intereses 
familiares antes que aplicar la Ley, como lo 

hace el alcalde de Bahía de Banderas, José 
Gómez Pérez, quien se encuentra entre la 
espada y la pared al no proceder en contra 
de su indeseable cuñado, Rafael Cervantes 
Padilla, quien construyo la nueva sede del 
Ayuntamiento con un crédito bancario con 
HSBC, institución que ahora reclama los pagos 
que el primer edil ha suspendido desde que 
asumió el poder con todo y sus intereses. 
En esta trilogía, entre la Ley, la política y 
la familia, gobierna Gómez Pérez, quien a 
tres días de las elecciones perdió el control 
del cabildo y de los mismos ediles priistas. 
De su lado solo tiene a 6 y la disidencia a 
9, incluyendo a la Síndico, Mónica Saldaña 

Tapia. Y es que sucede que esta tarde de 
miércoles, quiso someter al cabildo un nuevo 
convenio con HSBC, institución de crédito 
que para empezar ya boletinó al Municipio 
de Bahía de Banderas como un Gobierno, 
Deudor y por ende No Digno de contraer 
nuevos préstamos. En este nuevo convenio se 
sabe se alarga el plazo de la deuda y se bajan 
intereses, aquí la disputa es que la cantidad 
que costó presuntamente la nueva sede del 
Ayuntamiento, esta inflada por cuatro o cinco 
veces, lo que hace ver un robo descarado de 
parte del cuñado incómodo de José Gómez 
Pérez y que es el ex alcalde, Rafael Cervantes 
Padilla, quien para variar en estos gobiernos 
amantes de la impunidad no pisará la cárcel. 
A José Gómez Pérez, mi sincero pesar porque 
debe ser horrible gobernar entre la espada y 
la pared. En la Ley tiene el camino correcto, 
ojala el aplique.

Desaparecerán Partidos Políticos, con 
el Voto Ciudadano.

Creadores de hélices alternas de captación 
de simpatizantes, el PRI y el PAN, fracasaron en 
su intento de querer engañar a los mexicanos. 
Ambos partidos políticos se propusieron lanzar 
a la escena política, a dos institutos políticos 
que son Encuentro Social y el Humanista, 
esto con el objetivo de captar al ciudadano 
sin partido, pero estas hélices solo lograron 
solo el 0.6 y 0.7 por ciento de las preferencias 
electorales, con todo y su campaña mediática 
de no tener relación con los grupos políticos. 
Esos se irán indiscutiblemente al no lograr el 
3 por ciento de los votos que se requieren por 
Ley para mantener el registro. El otro partido 

Por: 
Alberto 

Martínez 
Sánchez.Nayarit Ahora

político que está navegando en las aguas 
de la decepción ciudadana es el Partido del 
Trabajo, que solamente registra el 2.8 por 
ciento de las preferencias, alguien le tiene 
que hacer el favor al PT de inflarle los votos 
y no puede ser otro que su aliado, el Partido 
de la Revolución Democrática, ya que a 
ambos se les identifica como la verdadera 
izquierda, si pero que cobran con la derecha. 
El voto ciudadano el próximo domingo tiene 
la última palabra. Estos escenarios son solo 
eso, fotografías del momento, la verdadera 
encuesta se da en las urnas con el voto.  

Nayarit Ahora.
Y para concluir tenemos el dato siempre 

exacto de mi colega y amigo, Álvaro Alatorre 
García quien nos indica que: Al finalizar este 
miércoles las campañas electorales, fueron 
muy pocos los candidatos a diputados federales 
por Nayarit que hicieron uso de las diferentes 
plataformas que diversas instancias pusieron 
a disposición para que los aspirantes hicieran 
público su patrimonio, o bien difundieran sus 
trayectoria y otros datos personales. De los 
candidatos nayaritas, solamente Francisco 
Javier Castellón Fonseca del PRD y Andrea 
Cibrián Pérez de MORENA, ambos abanderados 
por el segundo distrito, dieron respuesta a la 
iniciativa ciudadana “3 de 3” de la plataforma 
“Candidato Transparente” para hacer públicas 
sus declaraciones patrimoniales, de interés 
y fiscales.  La iniciativa de la Universidad 
Nacional Autónoma 
de México, la UNAM, 
denominada “Voto 
In fo rmado” ,  fue 
con tes tada  po r 
todos los candidatos 
del primer distrito 
electoral. En tanto, 
del  d is t r i to  dos 
no respondieron 
Alejandro Galván 
del PAN, Verónica 
Villela de Encuentro 
Social y el candidato 
i n d e p e n d i e n t e 
C a r l o s  M a n u e l 
Ibarra Ocampo. Del 
distrito tres, Mariel 
Duñalds Ponce del 
PRD y Moisés Guerra 
Mota del Movimiento 
Ciudadano ignoraron 
esta iniciativa. En 
esta plataforma, 
se les pide a los 
candidatos contestar 
un cuestionario sobre 
temas como sociedad, 
p r e s u p u e s t o , 
agenda legislativa, 
t r a n s p a r e n c i a , 
situación del país 
y evaluación de 
políticas públicas.

En el caso del INE, 
invita a los candidatos 
que participarán en 
la contienda electoral 

para el cargo de Diputados Federales a 
proporcionar voluntariamente información 
de sus respectivas currículas. Solo 17 de los 
38 candidatos nayaritas respondieron a esta 
iniciativa. Suerte a todos y decirles que las 
campañas pasaron  sin pena ni gloria, nada de 
ruido y no hubo nueces. Será que le apuestan 
los partidos grandes al abstencionismo?, 
digo al PRI le conviene, porque obtiene así 
la mayoría en el Congreso Federal y los 
otros se prestan al juego. Para opiniones y 
sugerencias llamar al 311—246-01—16 o al 
email albertomartinezsanchez512@gmail.com o 
ya me puedes leer en mi cuenta de Facebook, 
búscame como Alberto Martínez Sánchez o 
como Certeza Política. Te agradezco mucho 
que me leas y más si a mis notas les das like, 
las compartes y las comentas. Un abrazo a 
todos y quedo a sus órdenes. 
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*Este viernes y sábado se llevará a cabo en las instalaciones del 
Gimnasio Estatal “Niños Héroes” 

*Habrá exhibición de clavadas del Utah Jazz, equipo de NBA a las 
siete de la noche los dos días

*Participan más de 400 niños y niñas de los cuatro estados 

*Dijo que el basquetbol de Nayarit tiene ese compromiso por el apoyo que les han dado las 
autoridades gubernamentales.

*Reconoció que el liderazgo de Felipe Arturo de Jesús Pacheco y Barajas ha sido importante para el 
crecimiento del deporte ráfaga en la entidad.

En el Regional de la Liga Telmex NBA….

¡Nayarit es sede del Regional 
de la Liga Telmex NBA!

¡Buscaremos el pase al Nacional!: Victorino Lomelí

Tepic, Nayarit, 04 de Junio 2015.- 
Este jueves, en conferencia de prensa 
efectuada en el Gimnasio Estatal 
“Niños Héroes”, presidida por el 
director general del INCUFID, Maestro 
David Aguilar Estrada acompañado 
por el Director General de la Liga 
Telmex NBA, Roberto González, 
informaron que este viernes 5 y 
sábado 6 de junio, Nayarit será 
sede de la fase Regional de dicha 
Liga, participando los Estados de 
Aguascalientes, Michoacán, Colima 
y Nayarit.

Aguilar Estrada afirmó que en 
contacto permanente con Roberto 
González, se ha hecho un esfuerzo 
en conjunto con los hoteleros de 
Tepic para que se realice en la 
capital nayarita la fase Regional, 
porque: “El basquetbol está surgiendo 
en Nayarit y tenemos un orgullo 
nacional e internacional en el 

‘Titán de Nayarit’, Gustavo Ayón 
que ha traído un semillero de niños 
participantes en este regional y 
posteriormente habrá un selectivo 
Nacional, esperamos que Nayarit 
obtenga un buen lugar”. Aseguró que 
el INCUFID seguirá trabajando de la 
mano con Telmex NBA para seguir 
cristalizando proyectos interesantes 
en el deporte ráfaga, porque va en 
ascenso en Nayarit y en México, 
además se está involucrando la 
iniciativa privada.

 
El director General de la Liga 

Telmex NBA expresó en su oportunidad 
que hace mucho tiempo que vino 
a jugar contra los Coras de Tepic, 
recordando a jugadores como 
Esquivel, Eduardo Ávila González, 
reconociendo que Nayarit es un estado 
cien por ciento basquetbolero y le 
agradeció el apoyo que se le da a esta 
Liga a David Aguilar Estrada y que 

fuera el conducto para agradecerle 
también al gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y agregó: “A 
través de la práctica de basquetbol 
estamos con lo siguiente objetivos 
desde hace siete años: Coadyuvar 
la activación física para detener el 
crecimiento de casos de sobrepeso 
y obesidad en este grupo social y 
son aproximadamente 50 mil niños 
y niñas las que participan a nivel 
nacional”. 

“Las edades de los niños es 
desde los 11 a los 16 años, con tres 
categorías que no están contempladas 
en la Olimpiada Nacional y es 
importante para el desarrollo humano 
y coadyuvar, activando miles de 
niños en la Liga para la formación 
de valores con la juventud que se 
alejen de la delincuencia y vicios, 
con el fin de contribuir a mejorar 
la seguridad de las comunidades. 
La formación de una cultura de 

equidad de género al promover que 
las niñas participen en la práctica 
de basquetbol”, precisó el director 
de la Liga Telmex NBA.

Roberto González indicó que 
este viernes estarán compitiendo 
420 basquetbolistas: “Que estarán 
corriendo en las canchas de Tepic, 
serán 50 juegos que se desarrollarán 
en 48 horas”; asimismo informó que 
en el mes de agosto en Tepic se 
tendrá un curso para entrenadores 
que impartirán dos especialistas 
de la NBA: “Daremos un curso de 
capacitación a los entrenadores de 
Nayarit y será la primera vez que 
se imparta en Provincia, antes fue 
en la ciudad de México y será para 
actualizarse y darles a conocer los 

fundamentos a los jóvenes”.
Anunció que este viernes y 

sábado a partir de las siete de 
la noche en el Gimnasio Estatal 
“Niños Héroes”, totalmente gratis, 
se presentará el equipo de cuatro 
acróbatas (o clavadistas) de Utah 
Jazz, especialistas en clavadas y es 
un equipo de la NBA de la ciudad de 
Salt Lake City, Utah. El equipo no 
es originario de Utah, sino que fue 
transferido desde Nueva Orleans, de 
ahí el nombre del género musical: 
“Los veremos con sus clavadas, 
con su trampolín y la NBA está 
apoyando en ese sentido y quiere 
crecer su marca fuera de la ciudad 
de México, uniendo esfuerzos con la 
Fundación Telmex NBA”, concluyó.

Tepic, Nayarit, 4 de junio 2015.- 
Victorino Lomelí Mariscal, entrenador 
de Baloncesto, se congratuló porque 
Nayarit sea la sede hoy viernes 
y mañana sábado del Selectivo 
Regional de la liga Telmex NBA: 
“Me siento muy orgulloso de que 
sea aquí el regional, que bueno que 
el Maestro David Aguilar Estrada 
se animó y confió en nosotros para 
traerla a nuestro estado y estamos 
esperando ver estos juegos y como 
se va a jugar”.

Sobre el sorprendente desarrollo 
del basquetbol nayarita, que en los 
dos últimos años de manera histórica 
ha avanzado a pasos agigantados, 
calificando en el selectivo regional para 
la Olimpiada Nacional, imponiéndose 
incluso a la potencia: Jalisco, Lomelí 
Mariscal, precisó que todo se debe 
al trabajo y que a pesar de que en 
esta ON 2015 esperaron mejores 
resultados, no se dieron: “Nos fue 
un poquito mal”.

Fue claro el estratega nayarita del 
deporte ráfaga, que no se lograron 

los resultados en la ON 2015 en la 
ciudad de Monterrey, Nuevo León 
por la falta de actitud positiva: 
“influye mucho en el rendimiento 
de los basquetbolistas el aspecto 
psicológico, depende mucho de que 
hagamos este trabajo, es más, pienso 
estudiar psicología deportiva porque 
siento que nos faltó eso y vamos a 
buscar la manera de contar con esa 
asesoría”.

Sobre las famosas mexcaltecas 
de Nayarit, Victorino Lomelí aseveró 
que traen buen equipo y es muy 
importante que sigan en esa inercia, 
porque la mitad de las jugadores 

son de la Cantera Nayarita: “Son 
jugadoras hechas aquí en Nayarit 
y las refuerzos son de calidad, son 
muy buenas y veo que el basquetbol 
nayarita está creciendo, las ligas 
de primera, de segunda, tienen 
bastantes equipos, hay torneos en 
las ligas municipales que están en 
todo Nayarit y estamos viendo que 
hay más torneos de basquetbol, ya 
no hacen de futbol”.

Agregó: “En Acaponeta y Tecuala, se 
está jugando la LiBaNorte y en la costa 
acabo de ir a la Peñita de Jaltemba a 
uno torneo, y lo más importante, todos 
con llenos a reventar, los familiares 

y los seguidores 
d e l  d e p o r t e 
ráfaga se están 
multiplicando, ya 
hay organización, 
hay una cabeza 
en esto, el Maestro 
Felipe Arturo de 
Jesús Pacheco 
y Barajas, está 
t rabajando con 
seriedad, tomando 
la batuta del basquetbol en la 
Asociación está echándole ganas y 
nosotros, los de pantalón largo nos 
tenemos que poner las pilas y más con 
estos eventos como la Liga Telmex NBA 

y gracias al maestro 
David Aguilar Estrada 
y hay que pagarle 
pasando a la fase 
Nacional”.

F i n a l m e n t e , 
Vic tor ino  Lomel í 
Mariscal, dijo que poco 
a gente la pantalón 
largo está trabajando 
en serio, de manera 

coordinada y lo fundamental es que 
todos se están poniendo una sola 
camiseta: la de Nayarit, afirmando 
que no queda más que trabajar el 
doble, apretar más el ritmo. Culminó.
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Un 
político joven el licenciado David 
Salas García, quien en entrevista 
amablemente manifestó que 
“seguirá trabajando para el 
beneficio de los ixtlenses e 
invita a todos a votar el próximo 
domingo siete de junio del 2015,  
hay buenos indicadores de que la 
gente saldrá a sufragar el voto ”.

El ex dirigente del SPAUAN, 
dijo que el todos los ciudadanos 
deben cumplir 
con su voto 
este próximo 
7 de junio, 
po rque  es 
un derecho y 
una obligación 
que tenemos 
t o d o s  l o s 
m e x i c a n o s 
y nayaritas, 
señala que 
s iempre é l 
ha  es tado 
dispuesto a 

cumplir y a buscar la prosperidad 
y el bienestar de la población, 
que merece un municipio más 
justo, educado y con mejores 
opciones económicas”. 

David Salas, posible candidato 
a la presidencia municipal en las 
próximas elecciones locales, 
cuenta con la aprobación de todos 
los sectores y no hay ninguna 
inconformidad en contra de este 
persona que señaló que, “que 
siempre estará abierto al dialogo, 
respetando todo tipo de opinión. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Muchos 
dirán que no saben nada al 
respecto, pero el dirigente estatal 
del PAN, Ramón Cambero, tiene 
un pie en el altar desde hace 
un buen rato; sus compromisos 
con el partido y con la gente han 
detenido este importante proceso 
que seguramente le cambiará el 
rostro a su vida, que nada tiene 
que ver con los resultados en 
casilla.

Este excelente político opositor 
al PRI, y pionero de la actual 
corriente política que da vida a 

este partido, puede alcanzar en 
fecha próxima esta opción que 
le traerá un cúmulo de felicidad, 

que ni las mejores prácticas 
electorales le han  dado; aunque 
no falta quien diga que tiene 
miedo al casamiento, hay que 
ver cómo queda después de la 
consolidación hogareña.

Cabe hacer notar, que aseguro, 
que terminado su mandato al frente 
de Acción Nacional, de inmediato 
habría humo blanco en este rubro. 
Curiosamente éste pasado fin de 
semana se corrió fuerte el rumor 
que había solicitado fecha en la 
parroquia de Santo Santiago; 
otros le achacan que es enemigo 
del matrimonio, en fin, hay que 
darle tiempo al tiempo.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El acceso 
al agua potable y saneamiento 
en este municipio y la calidad de 
estos servicios han aumentado 
significativamente los últimos 
nueve meses, sin embargo aún 
quedan desafíos importantes por 
resolver especialmente en las zonas 
rurales.  Especificó el titular de este 
organismo, el licenciado Mauricio 
González Morones. 

La actual administración de 

OMOPASI, promueve las prácticas 
de higiene para que sean integradas 
a la vida cotidiana de la población, 
que los residentes asimilen mejoras 
en sus conductas de higiene y sigan 
implementando acciones concretas 
para proteger los recursos de 
agua y el medio ambiente en esta 
cabecera municipal, donde se ha 
logrado despertar el tema del Agua.

Los comentarios de los usuarios 
en este aspecto son positivos, 
creen en el proyecto de Mauricio 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex tesorero municipal, David 
Alvarado, está indignado por 
todo lo que se dijo de él; este 
buen servidor público asegura 
que fueron puras difamaciones 
y que luchará para que se sepa 
la verdad, “causa verdadera de 

mi indignación, cuando inicie el 
proyecto hubo buen eco por parte 
de los regidores con quienes me 
solidaricé”.

Estamos en la era de la 
superficialidad, no creer en nada, 
ni en nadie, gente que no sabe 
asumir compromisos de ningún 
tipo, lo que resulta cómodo y hay 

gente para eso, sin embargo la 
buena conducta ética de David 
Alvarado se impone y permite que 
se haga una investigación a fondo, 
e incluso se pone a disposición, 
ya que resulta fácil montar un 
espectáculo de falsedades.

El ex responsable de las arcas 
de la Tesorería, David Alvarado, es 

agradecido y se emociona al ver 
las muestras de cariño por parte 
de la gente, con quien compartió 
su proyecto político de dar a la 
gente una vida digna, siendo 
la imagen de cada uno de sus 
seguidores, con el objeto central 
de ir resolviendo la problemática 
con un espíritu unificador no solo 
de buenas intenciones.

El ex tesorero David Alvarado rompe el silencio

Ramón Cambero con un pie en el 
altar o enemigo del matrimonio?

David Salas joven político 
con buenas tablas en Ixtlán 

Se prevé suministro normal de agua 
potable en verano en este municipio

González, quien ha 
logrado cambios de 
gran importancia en este 
entorno para evitar el 
abuso de este preciado 
líquido; un problema de 
todos en los meses de 
verano, ya dispuso un 
equipo con un plan de 
contingencia a fin de 
efectuar los ajustes 
correspondientes.

13

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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Tuxpan

Redacción 

Tuxpan, Nayarit.- Este próximo 
domingo 7 de junio se celebrarán 
elecciones constitucionales en 
gran parte del país, en las que 
habremos de elegir a los diputados 
federales que nos representarán 
en los próximos tres años en la 
máxima tribuna de la nación.

Diez partidos políticos estarán 
buscando mantener su registro 
nacional: el PAN, PRI, PRD, 
PT,  VERDE ECOLOGISTA, 
MOVIMIENTO CIUDADANO NUEVA 
ALIANZA, MORENA, HUMANISTA y 
ENCUENTRO SOCIAL; nos informó 
personal del Instituto Nacional 
Electoral (INE) del distrito electoral 
número uno. 

Este domingo 7 de Junio 
salgamos todos a ejercer nuestro 
derecho al voto, las casillas estarán 
en este distrito electoral y en los 
demás que conforman el estado 
de Nayarit ya instaladas desde las 
8 de la mañana en los lugares de 
costumbre, así como en escuelas 
y plazas públicas. 

Recuerda que un voto hace la 
diferencia; por ello sal a ejercer 

tu derecho al mismo sufragando 
este al candidato o candidata de tu 
preferencia o que creas que será 

un mejor representante social de 
nuestro estado en la máxima tribuna 
del H. Congreso de la Unión.

Redacción

El día de ayer, en nuestro 
recorrido de trabajo por la ciudad 
rielera de Ruiz, pudimos ver a 
varias cuadrillas de trabajadores 
quienes daban inicio con el 
bacheo en principales calles de la 
ciudad; una de ellas es la Álvaro 
Obregón, donde los pozos ya 
empezaban a causar problemas a 
los automovilistas y motociclistas 
que a diario transitan por esta 
importante vialidad que comunica 
el crucero Sur con la carretera 
al Venado.

Hasta la tarde de ayer aún 

no se sabía cuál dependencia 
de gobierno estaba a cargo de 
este importante trabajo; si el 
ayuntamiento de Ruiz o el gobierno 
del estado, cualquiera que sea 
de los dos. Nos era imperativo 
reconocer el arduo trabajo que 
están realizando varias cuadrillas 
de personas, que a pesar de este 
agobiante calor lo efectúan con 
gran entusiasmo, sabedores que es 
por  el bienestar de la COMUNA.

Enhorabuena y nuest ro 
reconocimiento para estas grandes 
personas que a diario dan todo de 
si por el bienestar de la sociedad 
en su conjunto.

FOTOCOMENTARIO 
DE RUIZ, NAYARIT

F O T O C O M E N T A R I O

Este domingo 7 de Junio salgamos todos 
a ejercer nuestro derecho al voto: INE

Tuxpan, Nayarit.- Este próximo 
sábado se espera una verdadera 
mega marcha que encabezara la 

lideresa estatal Águeda Galicia 
Jiménez, quien una vez más estará 
demostrando su gran poder de 
convocatoria.

En los municipios de Rosamorada, 
Ruiz y Tuxpan; el mismo personal 
s ind i ca l i zado  adsc r i t os  a l 
ayuntamiento, al juzgado, ministerio 
público, tránsito estatal y recaudación 
de rentas, ya ha rentado varios 
autobuses que partirán a temprana 
hora en la ciudad de Tepic en apoyo 
a su dirigente estatal.

Por lo que se recomienda a los 
habitantes de la capital del estado 
que eviten transitar en las primeras 
horas de la mañana de este sábado 
por la zona centro de la ciudad.
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URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Historia de la hacienda de 
San Cayetano en Tecuala
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 

TECUALA.- A principios del 
siglo XVI, el propietario de los 
terrenos era el Conde de Miravalle, 
que explotaba sus terrenos como 
agostadero para ganado desde 
Tiacapán; en 1777, la III Condesa 
de Miravalle tiene registradas 
las haciendas de Tiacapán 
(comprendía las tierras de San 

Cayetano) y Santa Cruz, se le 
asociaba con don Pedro Nazario 
Zea, dueño de la hacienda de 
"Chilapa" y "Buenavista".

En el año de 1850, la Condesa 
de Miravalle, vende al Licenciado 
Villanueva, de origen español, 
las haciendas de Tiacapán, 
San Cayetano, Santa Cruz y 
San Andrés, en pocos años 
la venden a la familia Llamas, 
posteriormente estos la ceden a 
Francisco María Ortiz en 1878; 
Carlos Castilla la adquiere en 

1892, y este a su vez la vende 
a Enrique Benheken, en el 
año de 1896, con sociedad de 
Constancio González, aparece 
registrada la hacienda.

Constancio González, queda 
como único propietario y es dueño 
de las haciendas de Tiacapán, 
San Cayetano, Santa Cruz, San 
Andrés Cuautla y Mexcaltitlán, 
originario de Guadalajara, con 

ayuda de sus hermanos Dionisio, 
Álvaro, a este  último se le 
recuerda en Cuautla quien pasaba 
mucho tiempo administrando la 
hacienda, en poco tiempo logra 
impulsar sus predios al final del 
Porfiriato, a base de contraer 
deudas con el gobierno, recibe 
don Constancio créditos de las 
de la Caja de Préstamos para 
obras de Irrigación y Fomento 
de la Agricultura, en el año de 
1909, la cantidad de $ 1909 
200.000 de pesos de dicha 
Caja de Préstamos, durante 

una década sus haciendas 
registraron bonanza, incremento 
la exportación de ganado en las 
haciendas Mexcaltitlán, Cuautla, 
San Andrés, Tiacapán, Santa Cruz, 
San Cayetano); la producción 
de coco de aceite (Cuautla, 
Santa Cruz); agricultura (Cuautla 
y San Cayetano, Tiacapán), 
acuñaron sus propias monedas, 
construyeron edificios, como el 
de San Cayetano que  está en 

completo abandono.
El centro operaciones y 

administración era la hacienda de 
San Cayetano, donde se explotaba 
la ganadería y agricultura; en 
Cuautla, el coquillo de aceite, 
agricultura, en  esa hacienda 
el casco del edificio estuvo 
ubicado donde se encuentra la 
Escuela Primaria antigua donde se 
imparten clases la TELEPREPA, 
frente a esta, donde se localiza el 
Comisariado Ejidal, se encontraba 
una casona donde se concentraba 
la producción de coco de aceite, 

caña de azúcar, con ayuda de 
que molinos extraen  el aceite, 
y de la caña azúcar, piloncillo 
y miel de caña; en los molinos, 
que tenían se utilizaban tolvas 
donde se vertían la almendra de 
coco, y en las calderas recibían el 
aceite, se recuerdan los militares 
porfiristas como administradores 
Miguel y Manuel Michel, y como 
capataz y pistolero a cargo de 
un grupo de hombres armados 
al mando del señor Antonino N. 

El señor José  Zuloaga Vizcaíno, 
compra 11 mil 141 hectáreas, 
en $ 180.000 pesos como 
posteriormente con la presión 
de los agrarista, fracciona entre 
la familia; a María Gabriela, se 
le adjudica 1106 hectáreas; José  
Ávila Llamas 1670. Hectáreas; 
José  Zuloaga Vizcaíno, se queda 
con 4780 hectáreas.

Los agraristas solicitan las 
tierras de la hacienda, fueron 
los jornaleros de Novillero y San 
Cayetano en 1934, elaboran una 
solicitud con 106 personas y se 
les dotó  con 3600 hectáreas. En 
1937, los de San Cayetano se ven 

favorecidos con 
la resolución 
presidencial en 
el año de 1954; 
C o n s t a n c i o 
G o n z á l e z 
vende el resto 
de la hacienda 
a una compañía 
americana, los 
representantes 
e r a n  l o s 
señores Parker 

y Williams, y como administrador 
es el señor Agustín Godínez 
Torres.

En 1954, los ejidatarios solicitan 
actualización del censo para 
ampliación de la superficie en la 
que incluyen, 262 personas más, 
los dotan con 1000 hectáreas 
y nace el ejido Ex Hacienda de 
San Cayetano, con ejidatarios 
del mismo pueblo.

De la fracción de tierras de 
1670, del señor José  Ávila Llamas, 
se erige el Ejido de San Cayetano-
El Roblito con 573 hectáreas, el 
resto lo explotan los ejidatarios 
del lugar y se le conoce como 
"Rincón de Panales". La parte 
de terrenos que aparece como 
propietario Agustín Godínez 
Torres con inminente afectación 
de los campesinos, fraccionan 
el terreno en lotes que vende a 
particulares  de Jalisco, Tepic 
y Tecuala; el gobierno para 
evitar conflictos fueron estos 
indemnizados, y recogidos los 
terrenos. 

Fue un grupo de activistas 
y trabajadores de la misma 
hacienda de San Cayetano, 
como líder visible el señor 
Clemente Ceja, para exigir al 
gobierno en turno de Nayarit para 
expropiar el latifundio, el señor 
Gregorio Amparo fue el caporal 
de la hacienda, al mando del 
encargado don Álvaro González 
de la hacienda de San Cayetano 
y Cuautla.

 (Tomado de las biografías 
de Ignacio Sánchez).
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Habla Hugo Lizárraga, veterano 
jugador del beisbol profesional 

*Sigue mostrando y enseñando todo lo bueno que 
aprendió del rey de los deportes.

Por Luis Eduardo/ Gente y 
Poder

Tecuala.- Después de llevarse 
a cabo la final de beisbol del 
torneo de Barrios y empresarial 
para jugar 5 juegos a ganar 3 y 
que LOS EXPLOSIVOS DE LA 
COLONIA RASTRO VIEJO se 
coronaran campeones ante sus 
contrincantes LOS TIGRES DEL 
BARRIO DE LAS CARIÑOSAS 
por un marcador muy abultado 
de 19 carreras a 9, triunfo para 
los managers Fernando EL TOTO 
García POR LOS EXPLOSIVOS, 

y José Luis Romero LA MOMIA 
DE LOS TIGRES, el equipo de 
LOS EXPLOSIVOS mandó a la 
lomita de las responsabilidades 
a Fernando EL SQUIRT García, y 
cerró con broche de oro el joven 
pitcher Ramón Acuña.

EL ROLEX Espericueta como 
por cariño le nombran sus amigos, 
por LOS TIGRES lo hizo Luis 

Castillo y 3 relevistas más que 
no pudieron contra los grandes 
bateadores del otro equipo,  ante 
todo esto el veterano del beisbol 
profesional Hugo Lizárraga, hijo 
adoptivo de Tecuala nos comenta 
en relación a esta gran final de 
todo lo aquí  sucedido: Buenas 
noches Eduardo, gracias por 
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darnos la oportunidad de hablar 
para este gran medio informativo 
y quiero decirte que todo esto es 
una gran experiencia aparte de la 
que yo tengo, y que este torneo 
se trataba de la convivencia 
entre todos los jóvenes y que 
es un torneo de amistad, me 
siento contento, muy contento 
porque este equipo de LOS 
EXPLOSIVOS tiene a muchos 
niños que conmigo empezaron a 
jugar y que el día de hoy jugaron 
5, ellos están demostrando que 

están aprendiendo como 
jugar beisbol.

Y agregó, “casi no me 
da tiempo para hacer otras 
actividades, pero me da 
mucho gusto trabajar con 
los jóvenes que aprendieron 
el beisbol conmigo y desde 
ahí me nació ayudarlos 
preparándolos para seguirlos 
viendo jugar ya de grandes, 
y acabamos de ir a una 
nacional en Monterrey, llevé 

a 3 jóvenes de mi 
escuela y nos fue 
muy bien, tuvimos 
un 5to. Lugar a nivel 
nacional y es muy 
bueno para el estado de 
Nayarit, ya que aquí no 
hay escuelas de beisbol 
infantil, agarramos de 1, 
de 2 y de 3 para hacer 
una buena selección 
de Nayarit, logramos 
competir con los más 
fuertes, y también quiero 
agregar que les doy un 
saludo y una felicitación 
a todo el equipo de 

LAS CARIÑOSAS y a LOS 
EXPLOSIVOS que tuvieron un 
gran juego y a toda la afición que 
estuvieron siempre apoyándonos, 
y también gracias por apoyarnos, 
cabe a mencionar que el director 
de deporte municipal Francisco J. 
Castañeda Gonzales, lleva a cabo 
estos grandes eventos deportivos 
enalteciendo así la buena 
disponibilidad del ciudadanos 
presidente municipal del H. XXXVI 
ayuntamiento municipal. 

Tecuala 17
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- En este municipio habitan 
líderes naturales del Partido Revolucionario 
Institucional PRI, líderes que no se ven 
pero que apoyan con decisión a cualquier 
ciudadano de su partido de este orgulloso 
municipio, por eso son muy conocidos 

por su gran trayectoria política aunque 
algunos digan lo contrario el joven 
Daniel Canales priista de nacimiento y 
don Heriberto López Rojas  el “TITIYO”,  
que a estas  alturas a muchos ya les 
está quitando el sueño y más algunos 
de los que actualmente trabajan en los 
diferentes gobiernos municipal y estatal, 

que en lugar de estar trabajando 
para los que los pusieron en esos 
puestos y que tiene que devengar 
lo que les están pagando mejor 
ya andan candidateándose para 
un próximo puesto de elección 
popular.

Y es que ya probaron y quieren 
seguirle de frente, aunque, la 
ciudadanía ya los conoce, que 
sirven para 10 cosas, para nada 
y para nada y pa’, 7 chin…., 
bueno eso comenta la gente, por 
eso dicen algunos ciudadanos 
tecualenses ahí que pensar 

en gente nueva que no esté 
quemada, gente que gasta lo 
suyo y no lo del pueblo, para 
hacer proselitismo a su favor y 
de estos soldados rasos está 
lleno el Partido Revolucionario 
Institucional,  ósea el PRI,   
personas o ciudadanos, que 
apoyan a al pueblo que de verdad 
quieren a su pueblo, que hacen 
talacha desde cualquier trinchera  
a favor de su partido el PRI y 
uno de ellos es don Heriberto 
López Rojas el “TITIYO”, hombre 
de mucho corazón, con quien 
convive con mucha gente como 
con el joven inquieto Daniel 
Canales Rubio , y conste que 
esta nota no está pagada,  a 
petición de algunas mujeres 
priistas Tecualenses, que nos 
pidieron omitir sus nombres, 
“servidas señoras ciudadanas 
PRIISTAS tecualenses” 

Líderes naturales trabajan en Tecuala, como Daniel 
Canales Salas y Heriberto López rojas  “el Titiyo”

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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PARA EMPEZAR. . . . . . .LA NBA EN 
NAYARIT¡¡¡¡¡.....SÍ, EN EL GIMNASIO ESTATAL 
“NIÑOS HÉROES” DEL PASEO DE LA LOMA 
“GRAL. ESTEBAN BACA CALDERON”,  LA 
LIGA DE TELMEX-NBA EN VOZ DE SU 
REPRESENTANTE  EN MÉXICO,  EL EX 
INTERNACIONAL BASQUETBOLISTA Y 
SELECCIONADO NACIONAL MEXICANO 
ROBERTO GONZÁLEZ,  ANUNCIÓ PARA 
ESTE FIN DE SEMANA, LA ETAPA REGIONAL 
DEL CERTÁMEN EN DONDE ESTARÁN 
PRESENTES AGUASCALIENTES, COLIMA, 
MICHOACÁN Y NAYARIT.......ESTE EVENTO 
DE SUMA IMPORTANCIA PARA LAS 
ACTUALES Y FUTURAS GENERACIONES 
DE BASQUETBOLISTAS, ES RESPALDADO 
POR EL GOBIERNO DE NAYARIT  A TRAVÉS 
DEL INCUFID y se está a la espera de la 
participación de aproximadamente 450 niños 
cuyas edades frisan de los 11 a los 16 años, 
hombres y mujeres,   niños que son promesas 
en el deporte ráfaga de México........DAVID 
AGUILAR, POR SU PARTE, REFIERE QUE 
EL GOBERNADOR DEL ESTADO HA ESTADO 
AL PENDIENTE DE QUE SE INTENSIFIQUEN 
LOS PROGRAMAS DEPORTIVOS Y EN ÉSTA 
OCASIÓN  ES UN HONOR QUE LA MEJOR LIGA 
DE BALONCESTO PROFESIONAL DEL MUNDO 
COMO ES LA NBA SE FIJE EN NAYARIT COMO 
SEDE DE UN EVENTO REGIONAL, pues en 
la Entidad existen las condiciones adecuadas 
para un torneo de tal naturaleza y más, que son  
niños (hombres y mujeres) los que participan 
en la contienda......ANUNCIAN CONJUNTAM 
ENTE DAVID AGUILAR Y ROBERTO GONZÁLEZ 
QUE ESTE VIERNES, a las 19:00 horas habrá 
un espectáculo de lujo,  pues se presentan 
los Acróbatas de la NBA, los “clavadistas” del 
equipo de Salt Lake que harán una exhibición 
estupenda de este tipo de encestes, todo 
un espectáculo de primer nivel,  pues.......
TAMBIÉN, ROBERTO GONZÁLEZ ANUNCIÓ 
QUE LA NBA ESTA OFRECIENDO UN CURSO 
INTERNACIONAL PARA ENTRENADORES 
DE BASQUETBOL Y SERÁ EN NAYARIT, 
PUES LA FUNDACIÓN TELMEX HA FIJADO 

TIERRAS NAYARITAS para que se capacite a 
los entrenadores mexicanos, en especial a los 
de Nayarit, pues hay capacidad y talento, sólo 
falta darle más respaldo a sus conocimientos 
teórico-prácticos y qué mejor que los expertos 
de la mejor Liga del mundos del Basquetbol 
Profesional......EN FIN, NAYARIT ESTÁ DE GALA 
DEPORTIVAMENTE HABLANDO Y VUELVE A 
SER ESCENARIO NACIONAL DE GRANDES 
EVENTOS DEPORTIVOS y esto es el reflejo de 
la Seguridad, la Infraestructura y la Hospitalidad 
de los nayaritas, además del respaldo oficial a 
los deportistas de Nayarit y de México......POR 
OTRO TENOR, LES DIREMOS QUE SE ESTÁ 
LLEVANDO A CABO UN TORNEO  DE FUTBOL 
RÁPIDO ENTRE EL PERSONAL QUE LABORA 
EN BARES, CANTINAS, GRUPOS MUSICALES 
Y EMPRESAS DEDICADAS A PROMOVER LOS 
TALENTOS ARTÍSTICOS y que a cada semana 
se realizan jornadas intensas del balompié 
rápido, pero sobre todo, prevalece el ambiente 
de Camaradería en todos los aspectos.......UNO 
DE LOS GRANDES EQUIPOS A VENCER ES 
CSMUSIC que es comandado por el “Clan de 
la Casilliza” como es Alberto Jorge, Salvador, 
Héctor Fernando Casillas Martínez y Carlos 
Alejandro, aunque es Hernández Tadeo, ya 
lo adoptamos......AH¡ PERO TAMBIÉN ESTÁ 
OTROS EQUIPOS COMO “EL MALECÓN”, 
“LA CAMELIA” que ya han sido Campeones 
en ediciones pasadas y que en este torneo 
buscarán refrendar su título........POR CIERTO, 
EL EMPRESARIO VICENTE PEÑA ALDRETE, 
PROPIETARIO DE UN CONOCIDO HOTEL 
(PEÑAMAR) DEL PARADISIACO RINCÓN 
DE GUAYABITOS, ofreció a los ganadores 
una Semana de Alojamiento en su propiedad 
turística  y no sólo a los jugadores, si no con 
un acompañante......ESTO HABLA DE QUE 
VICENTE PEÑA ALDRETE es un Apasionado  
del deporte y esto lo decimos fuera de contexto 
político, sólo con el propósito de dar a conocer 
la importancia del Torneo de Futbol Rápido 
que estamos informando y para que no se 
malinterprete como anuncio de campaña........LA 
EMPRESA CSMUSIC ES DE LOS PRINCIPALES 

El próximo domingo es el día de la 
jornada electoral; es la cita con el derecho 
ciudadano de elegir diputados federales y 
en algunas entidades, de elegir autoridades 
locales. Empero esta jornada electoral tiene 
características distintivas de las jornadas 
anteriores; estamos estrenando una ley y 
un Instituto Nacional Electoral; estamos 
estrenando candidaturas independientes; pero 
sobre todo y es lo más preocupante, estamos 
estrenando una nueva forma de manipulación 
electoral: “la violencia”. Con la violencia 
electoral se pretende desalentar la participación 
ciudadana en el ejercicio de su derecho 
de sufragar su voto. Incuestionablemente 
que estos sucesos violentos en el proceso 
electoral son noticia, y en cuanto tal habrá 
que divulgarla para el conocimiento del gran 
público. Pero eso es exactamente lo que 
se pretende, que el gran público entre en 
pánico y el domingo 7 de junio no acuda a 
las urnas a depositar su voto. ¿A quién le 
interesa que los ciudadanos no voten? Esa 
es una interrogante que cada quién debe 
responder. ¿Quiénes se benefician con el 
abstencionismo? Y ¿Quiénes y por qué le dan 
tanta divulgación a estos sucesos violentos?

Desde que se inició el desmantelamiento del 
Estado de la Revolución Mexicana con Miguel 
de la Madrid Hurtado y se puso en subasta al 
país para que los “capitales sobreacumulados” 
principalmente norteamericanos que no 
encontraban un espacio geográfico rentable 
para su inversión ampliaran su posesión del 
territorio nacional, se implementó una política 
de no participación ciudadana en los asuntos 
del Estado. A lo sumo se les concedió voz para 

asuntos menores directamente relacionados 
con su entorno inmediato. La manipulación 
electoral sin embargo se daba de manera 
“pacífica” con altas cuotas por voto, bien 
fuera antes de las jornadas electorales a 
través de los regalos o bien en la jornada 
electoral mediante el pago por voto. Esa 
práctica no pasó mucho tiempo para que se 
generalizara en todos los partidos políticos 
contendientes. Con las escaramuzas que 
había no llegaba la sangre al rio. Pero hoy 
las condiciones electorales son totalmente 
distintas al pasado y tienen a la violencia 
como su ingrediente principal. ¿Qué está 
en juego? ¿Será acaso un mensaje para las 
elecciones presidenciales?

La respuesta ciudadana debe ser única: 
salir a votar y no hacer caso del temor que 
pretenden infundir entre la población. Ante 
esta situación las fuerzas armadas federales 
han dejado un mal sabor de boca. Y el Estado 
Neoliberal Mexicano ha mostrado su ineficacia. 
No hablemos de los casos de candidatos 
muertos o de los estudiantes desaparecidos. 
Hablemos de los sucesos recientes en las 
entidades del sureste en los cuales a través 
de videos se observan como los militares 
se retiran de sus puestos de resguardo. 
Desde luego que recibieron la orden para 
hacerlo. ¿Dónde está el responsable de la 
política interior del país, o sea el secretario 
de gobernación? ¿Qué dice el presidente de 
la República a estos hechos? La respuesta 
ciudadana debe ser el voto. Y si ningún 
candidato es merecedor del voto entonces 
anular el voto. En fin.

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

ORGANIZADORES DEL TORNEO DE FUTBOL 
RAPIDO QUE SE LLEVA A CABO EN UNAS 
INSTALACIONES DEPORTIVAS UBICADAS POR 
LA AVENIDA INDEPENDENCIA DE LA CAPITAL 
NAYARITA.........PARA FINALIZAR....LOS 
CORAS FC DE LA LIGA DE ASCENSO MX, SE 
PRESENTAN AL CAMPO DE ENTRENAMIENTO 
ESTE 8 DE JNIO y  ya estarán en sus prácticas, 
los 6 chamacos que fueron captados en las 
VISORÍAS que realizó el equipo en días 
pasados y que de los 50 juveniles asistentes, 

sólo ellos le llenaron el ojo a José Luis González 
China y a Mauro Camoranesi, junto a Pedro 
Muñoz que fueron los reclutas de la escuadra 
nayarita.....LOS CORAS FC SE PREPARAN 
PARA DAR UNA BUENA CAMPAÑA Y PARA 
ELLO JOSÉ LUIS HIGUERA BARBIERI ESTÁ 
PLANEANDO LA TEMPORADA CON UN 
ANÁLISIS SOMERO DE LOS JUGADORES 
CON LOS QUE REFORZARÁN AL EQUIPO....
AH¡¡¡¡¡¡¡ Y DE ESO, DESPUÉS....VEREMOS 
Y DIREMOS.

A VOTAR EL DOMINGO
Por Octavio Camelo Romero
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Por Lic. Higinio Madrigal
Mi Perspectiva

Pues a esperar el Junio 07 para ejercer 
nuestro derecho ciudadano, si bien es cierto 
a mi consideración faltó mayor incentivo, 
motivación a ciudadanos a participar en este 
proceso electoral, es de reconocérsele al INE 
Local y distrital por haber en tiempo y forma 
cumplido con las etapas de preparación de 
la próxima jornada electoral, solo falta la 
prueba de fuego para el día de la Jornada 
electoral y que todas las casillas estén a 
tiempo y completas para recibir la votación 
de los ciudadanos.

Reconozco por este medio las acciones de 
vigilancia que están desarrollando para que 
se respete en los días de reflexión la decisión 
y voluntad de los ciudadanos, sin que nadie 
presione a los ciudadanos, de ningún sector 
de la población, obrero, administrativo, de 
cualquier nivel de gobierno, sindical. Pues 
las nuevas reglas del juego son muy Claras 
en materia de Delitos penales en materia 
electoral, como lo ha manifestado el Lic. 
Ernesto Gama Lozano, Vocal y Presidente 
del Consejo Distrital número 2 con sede 
en Tepic, Nayarit. Quien ha manifestado 
en diferentes medios de comunicación lo 
siguiente: “Serán Detenidos y Remitidos a 
la PGR quienes violenten el desarrollo y 
proceso electoral, o influya en estos a votar 
en favor o en contra de algún candidato, no 
habrá Tolerancia para quienes así lo hagan. 
Pues así está estipulado en la Ley General 
en Materia de Delitos Electorales……

Artículo 5. Tratándose de servidores 
públicos que cometan cualquiera de los 
delitos previstos en esta Ley, se les impondrá, 
además de la sanción correspondiente en el 
tipo penal de que se trate, la inhabilitación 
para ocupar un empleo, cargo o comisión en 
el servicio público federal, local, municipal 
o de los órganos político-administrativos de 
las demarcaciones territoriales del Distrito 
Federal, de dos a seis años y, en su caso, 
la destitución del cargo.

Artículo 11. Se impondrán de doscientos 
a cuatrocientos días multa y prisión de dos a 
nueve años, al servidor público que: 

I. Coaccione o amenace a sus 
subordinados para que participen en eventos 
proselitistas de precampaña o campaña, para 
que voten o se abstengan de votar por un 
candidato, partido político o coalición

II. II. Condicione la prestación de 
un servicio público, el cumplimiento de 
programas gubernamentales, el otorgamiento 
de concesiones, permisos, l icencias, 
autorizaciones, franquicias, exenciones o la 
realización de obras públicas, en el ámbito de 
su competencia, a la emisión del sufragio en 
favor de un precandidato, candidato, partido 
político o coalición; a la abstención del ejercicio 

del derecho de voto o al compromiso de no 
votar a favor de un precandidato, candidato, 
partido o coalición.

III.  III. Destine, utilice o permita la 
utilización, de manera ilegal de fondos, bienes 
o servicios que tenga a su disposición, en 
virtud de su cargo, al apoyo o al perjuicio de 
un precandidato, partido político, coalición, 
agrupación política o candidato, sin perjuicio 
de las penas que puedan corresponder por 
el delito de peculado.

Todo esto a que en los días de campaña 
estuvo circulado en redes sociales el apoyo 
de personas con playeras del  (SUTSEM)  
a favor del Candidato del PAN a Diputado 
Federal por el PAN en el Distrito 2, a los 
que se les veía con las camisas y logo al 
reverso del SUTSEM,  esto en diferentes 
colonias y cruceros de la ciudad de Tepic, en 
compañía del Candidato de marras, también 
estuvo circulando en Redes sociales una 
Convocatoria de fecha 1 de Junio del presente 
año, suscrita presuntamente por la Líder 
Sindical y la Secretaria de Organización, en 
la cual convocan con Carácter Obligatorio a 
la Mega Marcha en protesta “Por la violación 
a nuestros derechos y la autonomía Sindical”  
la cual se llevara a cabo este próximo sábado 
6 de Junio del Presente año. A las 8:30 horas. 
Teniendo como lugar de partida en la Avenida 
paseo de la Loma Esquina con Calzada de 
la Cruz para Concluir en Avenida México y 
Avenida Victoria, por lo que solicitamos portar 
la playera Blanca con letras verdes. Así reza 
el contenido principal de dicha Convocatoria.

También el Presidente de la Junta Distrital 
número dos en Tepic hizo énfasis: En el 
acuerdo INECG 265-2652015, en el que se 
ordena la difusión pública de las condiciones 
y restricciones electorales vigentes, durante el 
periodo del 4 al 7 de Junio y básicamente señala 
que durante esa etapa o lapso de tiempo, no 
se puede realizar ningún acto público tendiente 
a realizar su apoyo o rechazo contra algún 
partido político o contra algún candidato. No 
puede difundirse propaganda gubernamental 
de ningún tipo que sea federal, estatal o 
municipal, tampoco puede existir promoción 
de los servidores públicos que implique un 
posicionamiento de su imagen pública y que 
pudiera ser tomado para beneficiar a algún 
partido político o haga denostación para que 
se vote en contra de algún candidato. Así 
recalco el Presidente de la Junta Distrital 
Lic. Ernesto Jesús Gama.

Los tiempos han cambiado y buen trabajo 
está desarrollando la FEPADE y la Junta 
Distrital del INE buscando que en estos 
días la contienda sea pareja, que no exista 
simulación en realizar marchas con una 
presunta finalidad y de manera abstracta o 

Médicos en Texas realizaron el primer 
trasplante parcial de cráneo y cuero cabelludo 
para ayudar a un hombre que tenía una 
gran herida en la cabeza, provocada por 
el tratamiento para combatir el cáncer.

La operación se realizó el 22 de mayo 
en el Hospital Metodista de Houston, 
informaron el jueves los médicos de este 
centro y del MD Anderson Cancer Center.

Se espera que Jim Boysen, un desarrollador 
de software de 55 años y nativo de Austin, 
Texas, deje el jueves el hospital junto con 
un nuevo riñón y páncreas, además de los 
trasplantes de cráneo y cuero cabelludo. 
Dijo que quedó asombrado con lo bien 
que los doctores pudieron encontrar un 
donante con el mismo color y tipo de piel 
que la suya.

"Estoy algo asombrado con lo bien 
que les quedó, realmente. Tendré mucho 
más cabello que cuando tenía 21 años", 
bromeó Boysen.

El año pasado, doctores holandeses 
reemplazaron la mayor parte del cráneo 
de una mujer con uno impreso en 3-D. Se 
cree que el procedimiento en Texas fue el 
primer trasplante de cráneo de un donante 
humano, y no un implante artificial.

B o y s e n  s e 
sometió a trasplante 
de riñón y páncreas 
en  1992  para 
combatir la diabetes 
que lo aquejaba 
desde que tenía 5 
años y había estado 
bajo tratamiento 
médico para evitar el 
rechace de órganos. 
Los medicamentos 
de supresión inmune 
elevaron el riesgo de 
cáncer, y desarrolló 
un tipo muy extraño 

de leiomyosarcoma.
Ese cáncer puede afectar varios tipos 

de músculos lisos, pero en este caso se 
concentró en los que se ubican debajo 
del cuero cabelludo, los que hacen que el 
cabello se ponga de punta cuando sufrimos 
un susto.

La terapia de radiación destruyó parte de 
su cabeza, y los fármacos inmunosupresores 
impidieron a su cuerpo reparar el daño, y 
sus órganos trasplantados comenzaron a 
fallar: "una tormenta perfecta para que la 
herida no sanara", narró Boysen.

Los médicos no realizarían un nuevo 
trasplante de riñón y páncreas mientras 
tuviera una herida sin sanar. Fue entonces 
que el doctor Jesse Selber, cirujano plástico 
reconstructivo en MD Anderson, tuvo la 
idea de darle un nuevo cráneo parcial y 
cuero cabelludo al mismo tiempo que los 
nuevos órganos para solucionar todos sus 
problemas.

El Metodista de Houston, que cuenta 
con expertos en trasplantes, se sumó a la 
operación. A la organización de procura 
de órganos, LifeGift, le tomó 18 meses 
encontrar al donador adecuado y fue quien 
proveyó de todos los órganos a Boysen, 
pero no fue identificado.

indirecta sea la de apoyar a cierto candidato 
y partido político. Como lo hemos visto en 
los sesenta días que duraron las campañas 
electorales tuvieron tiempo para eso y más 
expresar sus inquietudes o desacuerdos. Los 
ciudadanos también somos garantes de que 
exista una contienda sin denostación y sea 
equitativa en cuanto a los tiempos estipulados, 
señores deberían entender que hay tiempos 
y los de campaña ya culminaron, hay más 
tiempo para realizar cualquier apoyo en 
aras de los derechos laborales. Con la Ley 
no se Juega, hay que respetarla y que los 
ciudadanos decidan con voluntad propia y 
no inducida o coaccionada a votar en favor 
o en contra de cualquier candidato. 

Es cuanto y esperemos que los ciudadanos 

respetemos las Leyes electorales y las 
decisiones de las autoridades Electorales 
Federales. Como nunca lo habíamos visto se 
ve que no le tiembla la mano para interponer 
las denuncias en la PGR por violaciones a la 
Ley General de Procedimientos Electorales, 
(LEGIPE) y a la Ley General en Materia de 
Delitos Electorales a la autoridad de la Junta 
Distrital número 2, hoy son otros tiempos, las 
redes sociales nos vigilan, y cualquier foto o 
video subido al ciberespacio es un elemento 
o prueba técnica que puede ser usada en 
nuestra contra. 

Vivamos con civilidad propia este proceso 
electoral para elegir a nuestros diputados 
que nos representaran en el Congreso de 
la Unión. Hasta la próxima.

Realizan en Houston el primer 
trasplante parcial de cráneo
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Junio 4, 2015.- Un panorama nada 
halagador se vive en estos días. Las notas 
sobresalientes en los diarios nacionales 
y en los del interior del país dan cuenta 
del grado de inseguridad que se ha 
alcanzado. Como ha sucedido en etapas 
previas a procesos electorales, se tienen 
bajas mortales y, en franca regresión 
éstas han alcanzado a la izquierda. 
Con un disparo en la cien y “colgado” 
apareció el cadáver de Rodolfo Ríos 
Garza, secretario de finanzas del PRD 
en el Distrito Federal. Para el procurador 
capitalino tal fallecimiento obedece a 
un suicidio. Lo que no ha aclarado es si 
primero se disparó y luego se colgó o si 
decidió permanecer columpiado en tanto 
se disparaba.

Pero si a esos desvíos verbales nos 
atenemos, está el campechano Renato 
Sales Heredia quien declara que el delito 
de secuestro es, en México, “confuso, 
difuso y disperso”, con lo que esto quiera 
decir para el encargado de combatir y 
aclarar este delito del cual ya se tiene una 
marca histórica de mil 698 privaciones de 
la libertad denunciadas en el 2013; para 
el 2014 se congratulan de que bajaran a 
mil 395. En el presente solamente tienen 
documentados 354 casos en los primeros 
tres meses del año por lo que la cifra 
volverá a ser la misma.

Los de la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos siguen en sus procesos de 
declaraciones sin que avancen un milímetro 
y le dan una y mil vueltas a esa desaparición 
forzada que se ha convertido en el centro de 
la crítica al mal gobierno del mexiquense. 
Dicen que están buscando acercarse a 
las autoridades investigadores y a otras 
dependencias que tienen que ver con la 
seguridad para determinar cómo deben 
ser atendidos los casos de desaparición 
forzada de personas. A estas alturas 
y con las  críticas y recomendaciones 
internacionales recibidas es de burla lo 
que señala ésta muy cara e inservible 
Comisión que celebra sus 25 años de 
existencia sin que se tenga de ella un 
reconocimiento pleno de la sociedad.

Y, si nos atenemos a la forma en la 

que vienen actuando las autoridades no 
queda otra que encomendarse a “todos 
santos”. Los de la Procuraduría General 
de la República ahora en manos de una 
fémina,  buscan insistentemente que sea 
“la tuta” quien les colabore y los lleve a 
hundir a Rodrigo Vallejo. El hijo del ex 
gobernador michoacano Fausto Vallejo 
se encuentra preso y según se señala el 
pasado martes declaró “respecto de las 
fotografías que tomaron de unos videos 
que me han mostrado no tengo nada 
que declarar, porque son los mismos 
videos que exhibieron en mi contra en 
la consignación del año pasado”. Así 
está actuando la procuraduría televisiva, 
apoyándose en criminales.

Pero si de videos se trata, resulta que 
el recientemente nombrado jefe en los 
municipios de Tampico, Ciudad Madero, 
Altamira, Aldama y González en Tamaulipas, 
Luis Enrique Trinidad López, organizó 
una fiestecita a la que asistieron policías 
uniformados, mílites, todos ellos con el 
bote de cerveza en la mano y el tequila al 
lado y eso sí, cantando fuertemente. No se 
sabe si todo ello se debió al nombramiento 
de este nuevo encargado de seguridad 
o si es la costumbre de fin de semana, 
cuando dejan a los pobladores en manos, 
como lo están, de la delincuencia.

En el libramiento de Chilpancingo a 
Tixtla en Guerrero hubo un enfrentamiento 
armado que arrojo 13 heridos de gravedad. 
Y de esa misma entidad surgió la petición 
desde los Estados Unidos para la liberación 
de la comandanta de la policía comunitaria 
de Olinalá ya que tanto Nestora Salgado 
como sus hijas son también ciudadanas 
estadounidenses. Se nota que este será otro 
golazo que le marquen a las autoridades 
mexicanas ya que se advierte que no 
le respetaron el derecho de asistencia 
consular. Habrá que anotar que Nestora 
se encuentra en huelga de hambre en 
el penal de Tepepan y que ya tiene el 
hígado inflamado, el páncreas afectado 
y desvaría.

Si “el país no está en llamas”, no se 
explica porque con tanta incapacidad 

siguen arrojándole gasolina.

ENSEÑANZA FALLIDA
¿Tiene palabra de honor el gobierno de 

Enrique Peña Nieto? Es la cuestión que 
debatirá el magisterio nacional a unas 
horas de realizarse la elección intermedia. 
La estrategia de la administración federal 
parece ser ceder a las demandas de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) a fin de garantizar 
la realización de las elecciones y proteger 
así la fuente legal del ejercicio del poder. 
Pasados los comicios, se podrá optar por 
la línea dura, de confrontación, y hasta 
de detención de los líderes magisteriales 
disidentes, apoyados en la opinión de las 
organizaciones civiles conservadores, el 
empresariado y aplicación irrestricta de la 
ley. Así, la fórmula parece ser ceder para 
votar y, luego, reprimir y aplicar la ley.

Rubén Núñez, secretario general de 
la Sección 22 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), 
reveló que después de varias horas de 
reunión entre funcionarios de la Secretaría 
de Gobernación (Segob) e integrantes 
de la comisión única negociadora de la 
CNTE, hubo avances sustanciales en 
puntos del pliego petitorio de los maestros 
disidentes, como es el pago de salario 
oportuno para todos los trabajadores y 
la permanencia y estabilidad laboral para 
ellos. En una entrevista radiofónica, dijo 
que “en la minuta –firmada por ambas 
partes- está claramente establecido que 
las instituciones de gobierno: la SEP, la 
Coordinación Profesional Docente, la 
propia Secretaría de Gobernación, estarán 
coadyuvando en el asunto de que exista la 
permanencia y estabilidad laboral de los 
compañeros trabajadores de la ecuación 
de la Coordinadora Nacional”.

También en un mitin en el Monumento 
a la Revolución, Núñez aseguró que la 
Secretaría de Gobernación respondió 
“satisfactoriamente” los 11 puntos del 
pliego  petitorio de la CNTE.  Precisó 
que el subsecretario de la Segob, Luis 
Enrique Miranda Nava, y los integrantes 
de la comisión nacional única negociadora 

de la CNTE, en el que se incluyen 
líderes de las secciones magisteriales de 
Oaxaca, Michoacán, Chiapas, Guerrero, 
Veracruz, Distrito Federal, Estado de 
México, Zacatecas, Baja California Sur y 
Chihuahua, revisaron la redacción de las 
respuestas a las demandas y redactaron 
un documento que da respuesta a cada 
una de las demandas.

La mesa de negociación con la Segob, 
que comenzó la tarde de este miércoles y 
concluyó después de las 3 de la madrugada 
de este jueves, revisó punto por punto 
cada demanda del pliego magisterial, es 
decir, los 11 puntos que se entregaron en 
mayo pasado. De esta forma, ahora los 
lideres magisteriales irán a sus asambleas 
estatales a someter a consulta de las bases 
la minuta. Es decir, con un documento 
de respuesta a cada demanda, ”pero 
no podemos definir en este momento si 
son válidas y aceptadas por las bases”, 
mencionó Núñez.

El gobierno federal ofreció a la CNTE 
instalar una mesa de trabajo con la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) 
para valorar su propuesta pedagógica.  
Entre las demandas planteadas a la Segob, 
la CNTE requirió establecer un nuevo 
modelo educativo en el país, a lo que la 
dependencia respondió con establecer esa 
mesa de trabajo a partir de junio. Pero 
a la demanda de abrogar las reformas 
estructurales, incluida la educativa, Segob 
dijo que no está facultada para modificar 
la Constitución.

Por lo que toca al planteamiento de 
presentar con vida a los 43 alumnos de la 
Normal de Ayotzinapa desaparecidos en 
septiembre pasado en Guerrero, la Segob 
sostuvo que a través de la Procuraduría 
General de la República (PGR) y con 
apoyo de la Policía Federal se realizan 
todas las acciones tendientes al pleno 
esclarecimiento de los hechos, así como el 
procesamiento y la imposición de penas que 
corresponden a los responsables. Añadió 
que la PGR abrirá y profundizará todas las 
líneas de investigación, tomando en cuenta 
las recomendaciones internacionales.

“La ley es el brazo de la venganza. Aplícala
a tus enemigos sin piedad”: Jorge Saldaña

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano
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Con gas laCrimógeno, repliega pF 
protesta Campesina en gobernaCión

Se reúnen gabinete de seguridad 
y partidos políticos por comicios
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México, DF.- Elementos de la 
Policía Federal replegaron, con 
gas lacrimógeno, a integrantes del 
Frente Auténtico Campesino que se 
manifiestan en las inmediaciones de 
la Secretaría de Gobernación.

Lo anterior, luego de que los 
manifestantes derribaran una valla 

metálica instalada en la avenida 
Bucareli, entre Lucerna y General 
Prim.

Los campesinos respondieron 
lanzando objetos; el químico, arrojado 
por la Policía Federal, provocó la salida 
de empleados del Palacio de Cobián, 
para huir de los efectos del gas.

México, DF. Representantes 
de partidos políticos nacionales y 
funcionarios del gabinete de seguridad 
se encuentran reunidos en la Secretaría 
de Gobernación (SG) para definir 
las estrategias de cara a la jornada 
comicial del domingo.

En e l  encuentro par t ic ipan 

funcionarios de la SG, entre ellos 
el comisario general de la Policía 
Federal, Enrique Galindo Ceballos, 
así como otros integrantes del grupo 
de enlace y comunicación, entre 
partidos y estrategas de seguridad, 
coordinado por el subsecretario de 
enlace legislativo de Gobernación, 
Felipe Solís Acero.

Ser social es ser bueno, 
civilizado. Pero las leyes que 
hemos hecho los hombres no 
han servido para ello, y su 
función se ha prostituido. Los 
poderosos, tanto política como 
económicamente, ¿podrán 
ser juzgados de la misma 
manera que un indigente 
que no tiene la capacidad 
para comprar la conciencia 
de los encargados de impartir la justicia?... 
Shakespeare, crítico al fin de su sociedad, en 
boca de su personaje Hamlet, nos expresaba 
lo siguiente: “En este mundo corrompido el 
oro aleja la justicia y compra con dádivas la 
integridad de las leyes… ¿Habrá quién adule 
al pobre?... No… Los que tienen almibarada 
lengua deben ir a lamer con ella la grandeza 
estúpida y doblar los goznes de sus rodillas 
donde la lisonja tiene precio”. (Escenas XXII 
y X, actos II y III, respectivamente).

Hoy en día no se ven muy “civilizados” 
tales señores. Al través de los tiempos, las 
edades, las costumbres, las razas, y los 
pueblos, se ha demostrado que somos los 
mismos tipos, sólo con diferentes trajes y 
ropas. Que no se ha visto evolución cualitativa, 
pues. ¿Por qué razón?

Toda la historia que se nos ha enseñado 
se basa en las guerras y en las transacciones 
comerciales (El capital mueve montañas, 
pensaría Marx). LA evolución ha sido, 
principalmente, de carácter material, pero 
–y permítame insistir- no espiritual. He aquí 
el eje de mi pensamiento.

Nos estamos tornando insensibles ante 
las maravillas de la naturaleza; estamos 
contaminando criminalmente a la misma, 
pero de una manera tan inhumana que dan 
ganas de llorar.

¿Dónde está nuestra inteligencia de la 
que tanto hacemos gala? ¡Contaminada! 
¡También nuestra mente está contaminada! 
Esto hay que tenerlo en cuanta. ¡Debemos 
salvar nuestra especie, a las criaturas que 
nos acompañan en esta aventura existencial; 
a la naturaleza que tan pródiga ha sido con 
nosotros!

Libertad. Tenemos miedo de ser 
responsables ante las leyes del Universo. 
Hacemos caso omiso de su significado, y, 
por temor a los colegas, muchas veces nos 

traicionamos a sí mismos. 
Por dentro pensamos en 
lo sincero, mas por fuera 
expresamos verdades 
a medias. El perjuicio 
al perjuicio. No somos 
auténticos, originales, y 
esto es un delito contra 
nuestra integridad mental 
¿Somos o no somos?

Libertad, palabra que 
entraña muchas cosas. Pero, ¿hay libertad 
realmente en este mundo? No; lo dudo; 
somos esclavos de muchas cosas. Tenemos 
miedo a la verdad, por ello no somos libres. 
Pero, ¿qué es la verdad? ¿Quién tiene la 
verdad? Todos tenemos vislumbres de lo 
que creemos es la verdad. Pero nuestra 
verdad es relativa, en relación con la visión 
de otros. Todo es relativo en este universo. 
Entonces ¿cómo juzgar capazmente mi vida 
y la de los demás? ¿Cómo ser civilizado?

Un ejemplo: La realidad que nos circunda 
¿es así como la palpamos y vemos y sentimos? 
No; es mi respuesta. Porque la superficie de 
una mesa, por más lisa que esté, dentro del 
mundo atómico se verán muchos espacios y 
rugosidades, que a llana percepción óptica 
y táctil no se captan.

Vivimos en un mundo misterioso. Y aquí van 
a saltar gruñendo varios lectores: “¡Misterio! 
(dirán) ¡Bah!” Pero pocos hacen memoria por 
recordar las palabras de Alberto Einstein (al 
par que su fórmula que tiene tanto significado 
en nuestra cultura) y que se encuentra en su 
epitafio: “La experiencia del misterio es la 
más hermosa que pude vivirse. Es la emoción 
fundamental que asiste al nacimiento del 
verdadero arte y de la verdadera ciencia”.

Pero todo en nuestra actual civilización, 
e incluso en la historia de la humanidad, hay 
detalles para ser pesimistas.

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!

CRÓNICAS DEL MÁS ACÁ
CIVILIZACIÓN Y LIBERTAD
(Segunda parte, de tres)

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR
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PEP captura a 10 integrantes 
de células delictivas

El líder sicario del cártel 
del Pacífico, Mario Alonso 
Galván Valdéz, alías "El Chino", 
fue detenido en Chihuahua, 
informaron fuentes de la fiscalía 
estatal. 

A través de un comunicado, la 
fiscalía indicó que la detención 
se dio durante un operativo 
policiaco. 

La célula criminal a la que 
pertenecía operaba en el Valle de 
Juárez, municipio de Chihuahua, 
y era comandada por Óscar 
Eduardo Vargas Guerrero, alias 
"El Negro", quien ya había sido 
detenido. 

De acuerdo al comunicado 
de la fiscalía a “El Chino” se le 
investiga por al menos nueve 
homicidios, crímenes que le 
encargaba “El Negro”. 

Galván Valdéz también 

operaba el trasiego de droga y 
cobraba por el derecho a piso 
de la zona. 

Con esta detención, esta 
organización criminal quedó 
oficialmente desarticulada, ya 
que se detuvo a otros dos 
lugartenientes, Isidro Soto, alias 
"El pantera", y Mauricio Luna 
Aguilar, alias "El Papacho". 

Estos tres individuos eran los 
operadores de mayor confianza 
de “El Negro” ya que eran 
los encargados de cometer 
los asesinatos y las demás 
actividades delincuenciales de 
esta estructura criminal. 

“El Chino” fue puesto a 
disposición de un juez para el 
desarrollo del proceso penal 
correspondiente, mientras que 
autoridades del ministerio público 
de Chihuahua siguen con las 
averiguaciones pertinentes.

Tepic, Nayarit.- El Fiscal General, 
Edgar Veytia dio a conocer que el 
Juez Primero de primer instancia 
del ramo penal de esta ciudad, giró 
auto de Formal Prisión en contra 
de un sujeto por el probable delito 
de Secuestro o Plagio.

El detenido es identificado como 
Alberto Castañeda Gutiérrez, de 29 
años de edad, originario y vecino 
de esta ciudad, con domicilio en la 
colonia Moctezuma, y se encuentra 
relacionado en el secuestro o 
plagio de una persona del sexo 
femenino. 

Por lo anterior, el Juez Primero 

de primer instancia del ramo 
penal de Tepic, giró una 
orden de aprehensión en 
su contra; relacionada al 
expediente 296/2015, por el 
presunto delito de Secuestro 
o Plagio en agravio de una 
mujer.

Al respecto, el Fiscal 
General Edgar Veytia indicó 
que éste es un paso más en 
la búsqueda de la justicia 
para la agraviada y su familia; 
dejó claro que no se bajará 
la guardia en el combate a 
la delincuencia. 

a las tinieblas 
presUnto seCUestraDor 

DETIENEN A LÍDER DEL 
CÁRTEL DEL PACÍFICO 

EN CHIHUAHUA

* Alberto Castañeda Gutiérrez, de 29 años de edad, originario y 
vecino de esta ciudad, con domicilio en la colonia Moctezuma, se 
encuentra relacionado en el secuestro o plagio de una persona del 

sexo femenino. 
* El Fiscal General Edgar Veytia; indicó que éste es un paso más 

en la búsqueda de la justicia para la agraviada y su familia.

Juez le dicta Formal Prisión…

Tijuana.- Elementos de la Policía 
Estatal Preventiva (PEP) capturaron 
a 10 presuntos delincuentes e 
integrantes de dos células delictivas 

dedicadas al narcomenudeo en 
la ciudad.

La Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado (SSPE) informó 
les decomisaron armas largas, 
pistolas y drogas.

A siete los arrestaron en el 
municipio de Playas de Rosarito y 
son parte del grupo delincuencial de 
"Los Cuates", los recién atrapados 

hermanos gemelos de "El Mono", 
asesinado líder del narcomenudeo 
en la Zona Norte.

Les decomisaron dos armas 
largas, una pistola, balas y droga 
sintética " cristal".

Mientras que el resto de los 
detenidos son del grupo delictivos " 
Los Saicos", a los cuales incautaron 
marihuana y droga sintética.
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Manuel Cota consigue apoyos en SAGARPA para 
mejorar el precio del arroz: Fernando Ornelas
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Nueva grita le arman militantes de Antorcha 
Campesina al secretario municipal Cristian Madera

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- De nueva 
cuenta el Movimiento Antorcha 
Campesina pone en predicamentos 
al secretario del ayuntamiento, 
Cristian Madera de  León, luego que 
miembros de Antorcha Campesina 
vienen exigiendo ser atendidos por 
la presidenta municipal Fátima de 
Sol Gómez Montero; cosa que hasta 
la fecha ha sido imposible.

“No venimos a pedirle limosnas 
a nadie, solamente queremos ser 
atendidos por la presidenta municipal 
para que nos resuelva nuestros 
problemas de vivienda, y que los 
regidores de nuestras demarcaciones 
asuman su papel de representantes 
nuestros ya que es sabido que los 
regidores se nos esconden” señalaron.

Ante los airados señalamientos de 
los manifestantes el día de ayer, en 
los altos de la presidencia municipal 
el novel funcionario Madera de León, 
nada más abría los ojos sin  contestar 
ninguno de los señalamientos; y es 
que los quejosos señalaban que con 
esa eran cuatro las ocasiones en las 
acudían a la presidencia municipal 
en busca de una entrevista con la 
alcaldesa, y que a la fecha no había 
habido respuesta.

 
Es de hacer mención que el 

reportero de esta editora no 
estuvo presente en esta 
cuarta manifestación 
de los militantes de 
Antorcha Campesina, 
en los altos de la 
presidencia municipal; lo 
cierto es que se insiste 
en que el secretario 
del ayuntamiento el 
comerciante Cristian 
Madera, le quedó grande 
la yegua -dijera Alicia 
Villarreal en una de 
sus estrofas-, ya que 
no es lo mismo el llevar 
y traer mitotes que 
el ser funcionario con 

una alta responsabilidad, como lo es 
ser secretario del ayuntamiento, sin 
argumentos convincentes, y lo que 
es peor el ser dejado de la mano 
de sus regidores; quienes como 
señala la canción ‘que se lo lleve 
la corriente’, mientras que ellos en 
la actualidad asumen el papel de 
mapaches electoreros.

Sea por Dios… con esta gente sin 
oficio en el quehacer político; donde 
todo quieren que haga la presidenta 
municipal.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Un precio sino el 
que esperaban los productores de arroz 
en la margen izquierda del río Santiago, si 
con el apoyo del senador y secretario de 
la CNC en el país el nayarita Manuel Cota 
Jiménez, se logró un precio sustentable 
dijo ayer el representante de los arroceros 
en el estado  Lic. Fernando Órnelas Salas.

“Nos vimos en la necesidad de acudir 
a la ciudad de México, a plantearle 

nuestros problemas al senador Manuel 
Cota, quien con buena disposición, luego 
de escucharnos nos acompañó con 
funcionarios de la SAGARPA; quienes 
nos aumentaron un poco más de lo que 
nos estaban ofreciendo, cosa que hiso 
que la comisión de productores del cereal 
que acudimos a la ciudad de México 
quedáramos conformes”.

 
“Ahorita lo que resta es apresurar los 

tiempos de recolección del arroz en el 
campo, ya que está próximo el temporal 

de lluvias y si nos llueve esto perjudicara 
la cosecha ya que los campos arroceros 
se inundarán y dificultará el paso de las 
trilladoras por lo que el riesgo de que se nos 
nazca el arroz en la planta ser inminente, 
cosa que no queremos; las perdidas en 
el campo han sido cuantiosas: se perdió 
en la hortaliza, se perdió en los frijoles, 
se perdió en la milpa al caerse esta en 
el surco, se perdió en los cocoteros, se 
perdió en el mango al no haber precio. 
Por eso es mucho muy importante que 
salvemos nuestras cosechas de arroz, 

ya que con las liquidaciones podríamos 
reactivar nuestro mercado en base al 
circulante”.  Explicó Fernando Órnelas, 
en entrevista para Gente y Poder. 

¡ATENTO AVISO! 
SE SOLICITA 

MÉDICO GENERAL
PARA FARMACIA

TEL. 311 141 66 03
311 165 60 08

$60.00 POR CONSULTA

Hefzi-ba
Distribuidora de flores y follajes 

Surtimos a todo el 
estado de Nayarit, parte 
de Jalisco y Sinaloa

Le ofrecemos un extenso surtido de flores frescas
Horario corrido:

De lunes a sábado de 7 de la mañana a 7 de la noche.
Domingos: de 6 de la mañana a una de la tarde. 

Mayoreo y Menudeo
Precios especiales a 

mayoristas

Calle Misisipi, casi esquina con 
libramiento carretero Colonia Lindavista 

Correo: hefziba.tepic@gmail.comTepic, Nayarit.

Tel. 01 (311) 218-25-30
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